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КХЛ как организация 
 

Хоккейный клуб "Лада" не полностью погасил долги перед тренерским 

штабом (Р-Спорт) 

Хоккейный клуб "Лада" не полностью погасил долги перед тренерским штабом, 

который работал с командой в сезоне-2016/17, заявил РИА Новости источник, 
знакомый с ситуацией. 

перейти к статье 

Гарипов, Францоуз и еще три лучших голкипера сезона 2017/2018 
(Континентальная хоккейная лига (khl.ru)) 

Герой "Вечернего Урганта", финский гигант, новый Гашек и не только. KHL.ru 
выделяет пятерку лучших вратарей юбилейного сезона.  

перейти к статье 

Молодежная хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
Марсель Шолохов: "Кручинин шутит, что присматривает за мной и 
Кравцовым" (Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru)) 

В прошедшем сезоне множество игроков МХЛ вызывались в команды КХЛ. 
Одной из звезд розыгрыша Кубка Гагарина стал Марсель Шолохов, помогавший 

"Трактору" обыгрывать "Нефтехимик" и "Салават Юлаев".  
перейти к статье 

Женская хоккейная Лига 

(основные новости) 
 

Анна Пругова: Мы с девчонками стали "единым кулаком"  (Женская 
хоккейная лига (whl.khl.ru)) 

Лучший вратарь ЖХЛ по итогам сезона 2017/2018, девушка с календаря Женской 

хоккейной лиги, голкипер "Агидели" Анна Пругова вспоминает непростую 
подготовку и яркие моменты на пути уфимской команды к ее первому Кубку ЖХЛ .  

перейти к статье 

КХЛ: новости клубов 
 

Обухов и еще 5 свободных агентов, которым будет тяжело найти работу в 

КХЛ (Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru)) 

"БИЗНЕС Online" рассказывает о неограниченно свободных агентах КХЛ, 
которым в следующем сезоне будет трудно найти работу. 

перейти к статье 

Топ-5 переходов в КХЛ, которые вы не заметили, пока жарили шашлыки 

(Советский спорт) 

В первый день межсезонья клубы КХЛ провели кучу сделок.Не обошлось без 
неожиданностей.  

перейти к статье 



 

 

Итоги сезона. "Трактор": взлет Кравцова и медали пять лет спустя 
(Континентальная хоккейная лига (khl.ru)) 

Под руководством Анвара Гатиятулина "Трактор" впервые с 2013 года добрался 

до финала Восточной конференции. KHL.ru подводит итоги сезона 2017/2018 для 
челябинской команды.  

перейти к статье 

Эмиль Галимов: "Лучше бы убрали из КХЛ "Куньлунь". Зачем он нужен?"  
(Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru)) 

Нападающий "Нефтехимика" Эмиль Галимов в интервью "БИЗНЕС Online" 
рассказал, как усугубил травму и не смог закончить сезон, чего не хватило в 

серии с "Трактором" и над чем Андрей Назаров дал указание работать в 
межсезонье.  

перейти к статье 

"В НХЛ не спешу, надо стать звездой в России". Новичок сборной, 
ставший главным открытием КХЛ (Спорт экспресс (sport-express.ru)) 

Вчера стало известно о том, что нападающий "Амура" Алексей Бывальцев 
официально стал игроком СКА.  

перейти к статье 

Уланов и Гоголев вошли в тренерский штаб Епанчинцева в "Спартаке"  (Р-
Спорт) 

Игорь Уланов и Дмитрий Гоголев назначены ассистентами главного тренера 
московского "Спартака" Вадима Епанчинцева. 

перейти к статье 

Кого должен подписать "Барыс" перед новым сезоном в КХЛ? " Vesti.kz 
(Vesti.kz) 

Осенью казахстанский клуб сыграет в 11-м сезоне турнира. 
перейти к статье 

Николай Борщевский: "Задача в "Амуре" - выйти в плей-офф, двигаться 

дальше" (Russia-hockey.ru) 

Олимпийский чемпион-1992, обладатель Кубка Гагарина-2015, накануне 

возглавивший "Амур", дал первое интервью в новой роли, для Russia-Hockey.ru  
перейти к статье 

Обзор дня: Миграция тренеров в КХЛ. Кто куда переходит (Спорт экспресс 

(sport-express.ru)) 

Тренер поменялся, а система - нет.  

перейти к статье 

Трансферы клубов 
Бывший вратарь "Трактора" Павел Францоуз стал игроком "Колорадо"  

(Чемпионат.com) 

Бывший вратарь "Трактора" Павел Францоуз стал игроком "Колорадо Эвеланш" .  

перейти к статье 

Сборная России по хоккею 
Вратари: рискнет ли Илья Воробьев? (Allhockey (allhockey.ru)) 

На чемпионат мира тренерский штаб сборной России планирует взять трех 
голкиперов из КХЛ.  

перейти к статье 



 

 

Капризов и еще 11 дебютантов сборной России на чемпионате мира  
(Чемпионат.com) 

Пятеро из них уже успели выиграть Олимпийские игры. 

перейти к статье 

Чемпионат мира станет первым серьезным испытанием для Воробьева 

во главе сборной России (ТАСС) 

Специалист сменил на посту тренера национальной команды олимпийского 
чемпиона Пхенчхана Олега Знарка 

перейти к статье 

Буре: на ЧМ едут те, кто хочет и может играть, у нашей сборной хороший 

состав (Р-Спорт) 

Чемпион мира, трижды лучший снайпер НХЛ Павел Буре считает, что состав 
сборной России по хоккею на чемпионат мира позволяет ожидать успешного 

выступления команды. 
перейти к статье 

Алексей Жамнов вошел в тренерский штаб сборной России 
(Чемпионат.com) 

Глава скаутской службы сборной России по хоккею Алексей Жамнов вошел в 

тренерский штаб национальной команды и стал старшим тренером. 
перейти к статье 

Жамнов: арена ЧМ в Копенгагене душная, лед мягкий (Р-Спорт) 

Условия на "Роял Арене" в Копенгагене, где будет проходить чемпионат мира по 
хоккею, пока далеки от оптимальных, заявил глава скаутской службы сборной 

России Алексей Жамнов. 
перейти к статье 

Жамнов: сборная России внесет заявку на ЧМ за два часа до первой игры  
(Р-Спорт) 

Сборная России не будет подавать заявку на чемпионат мира по хоккею вплоть 

до дня матча со сборной Франции, заявил глава скаутской службы национальной 
команды Алексей Жамнов. 

перейти к статье 

Разное 
Известен расширенный состав сборной Латвии на ЧМ-2018 - в нем 13 

игроков КХЛ (Чемпионат.com) 

Главный тренер сборной Латвии Боб Хартли назвал расширенный состав 

национальной команды для участия в чемпионате мира 2018 года в Дании. 
перейти к статье 

Александр Тебеньков: "Нужно выводить женский хоккей в Астане на 

новый уровень" (Федерация хоккея с шайбой Республики Казахстан 
(icehockey.kz)) 

Секретами успеха и сложностями работы с женским коллективом поделился 
главный тренер ХК "Томирис" Александр Тебеньков. 

перейти к статье 

 

 



 

 

ТЕКСТЫ СООБЩЕНИЙ 
 

КХЛ как организация 
 

Хоккейный клуб "Лада" не полностью погасил долги перед тренерским 

штабом (Р-Спорт, Москва, 2 мая 2018) 

Хоккейный клуб "Лада" не полностью погасил долги перед тренерским штабом, 
который работал с командой в сезоне-2016/17, заявил РИА Новости источник, 

знакомый с ситуацией. 
В сезоне-2016/17 "Лада" заняла 14-е место в таблице Восточной конференции, 

набрав 65 очков в 60 матчах. В тренерский штаб тольяттинского клуба в том 
сезоне входили: Артис Аболс, Ильнур Гизатуллин, Игорь Уланов, Сакари 
Линдфорс и Вилнис Клуцис. 

"Лада" не закрыла долги перед тренерами, которые работали с тольяттинским 
клубом в сезоне-2016/17. Речь идет не о зарплате, а о бонусных выплатах. 

Хоккеисты свои премиальные деньги получили, а вот тренерский штаб - нет", - 
сообщил источник. 
Совет директоров КХЛ по итогам сезона-2017/18 исключил "Ладу" из состава 

участников лиги.  

https://rsport.ria.ru/hockey/20180502/1136302313.html 

Похожие сообщения (4): 

 Profi-news.ru, Москва, 2 мая 2018 

 365 дней (365news.biz), Москва, 2 мая 2018 

 Live Sport (livesport.ru), Москва, 2 мая 2018 

 Sports.ru, Москва, 2 мая 2018 

К заголовкам сообщений 

Гарипов, Францоуз и еще три лучших голкипера сезона 2017/2018 

(Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 2 мая 2018) 

Герой "Вечернего Урганта", финский гигант, новый Гашек и не только. KHL.ru 
выделяет пятерку лучших вратарей юбилейного сезона.  

Эмиль Гарипов ("Ак Барс")  
Последние недели стали звездным часом Эмиля Гарипова. Некогда скромный и 

молчаливый молодой человек только и успевал мелькать то на телевидении, то 
на радио. А вместе со старшим товарищем Данисом Зариповым даже заглянул 
в "Вечерний Ургант", где хоккеисты появляются крайне редко. Такое внимание к 

Гарипову нельзя было раньше представить не только из-за его природной 
скромности. Попросту статус у Эмиля был не тот. Будучи воспитанником "Ак 

Барса", он ходил в вечно перспективных. Впервые в воротах казанского клуба он 
появился еще за год до образования КХЛ, но долгое время ему не удавалось 
пробиться сквозь частокол из вратарей-легионеров. В "Ак Барсе" упорно делали 

ставку на иностранцев, привозя финнов, шведов и канадцев. Гарипов вроде и 
был в составе "золотой молодежки" Валерия Брагина, но к героям Баффало его 

не причисляют. Все дело в том, что на памятном чемпионате мира уроженец 
Казани не провел ни одного матча. Однако во взрослой карьере он пошел 
заметно дальше Дмитрия Шикина и Игоря Бобкова, которые в 2011 году 

составляли вратарский тандем молодежной сборной России.  
В минувшем сезоне Гарипов наконец-то стал основным вратарем "Ак Барса". 26 

лет - отнюдь не поздно для таких метаморфоз, но если вспомнить, как долго в 
родном клубе не решались сделать ставку на Эмиля, его путь вырисовывается 
достаточно тернистым. Юсси Рюнняс, Константин Барулин - кого только 

https://rsport.ria.ru/hockey/20180502/1136302313.html
https://profi-news.ru/sport/20180502/688406/
http://365news.biz/news/sport/50579-hokkeynyy-klub-lada-ne-polnostyu-pogasil-dolgi-pered-trenerskim-shtabom.html
https://www.livesport.ru/hockey/2018/05/02/lada/
https://www.sports.ru/hockey/1062775959.html


 

 

воспитанник "Ак Барса" не переигрывал, будучи изначально бэкапом. Летом 2017 
года руководство казанского клуба не стало заглядываться на сторону, вместо 
этого отдав все на откуп Гарипову и тренерам вратарей. И они не подвели. В 

регулярном чемпионате Эмиль еще раскачивался, не входя в топ-5 лучших 
голкиперов КХЛ, зато в плей-офф показал всю мощь своего потенциала. 

Особенно тяжело пришлось в финале, где ЦСКА наносил по казанским воротам 
по 30-40 бросков за матч. Ничуть не удивительно, что после победы "Ак Барса" 
в решающей серии сезона Джастин Азеведо порывался отдать титул MVP 

своему вратарю. Гарипов превратился из дерзкого сменщика в настоящего 
кубкового монстра, который ловит буквально все, что летит в его сторону.  

Итоги сезона. "Ак Барс": возвращение Зарипова и третий Кубок Гагарина  
Микко Коскинен (СКА)  
С этим финном СКА выиграл два Кубка Гагарина. В первый поход за главным 

трофеем КХЛ Микко Коскинена и вовсе признали лучшим вратарем лиги. А ведь 
когда он, будучи еще вратарем "Сибири", требовал обмен, мало кто верил, что 

дело не в деньгах, а в спортивных амбициях. Коскинен выиграл Кубок дважды, 
но на третий ни его, ни СКА не хватило. Хотя регулярный чемпионат как для 
петербуржцев в целом, так и для их вратаря-гиганта прошел идеально. СКА 

выиграл Кубок Континента, а Коскинен по статистике выдал свой лучший сезон в 
кахаэловской карьере. Если не считать первый чемпионат за "армейцев", 

который получился для него не полным, Микко впервые пропускал в "регулярке" 
в среднем меньше двух шайб за игру. Пять раз за сезон ему удалось оставить 
свои ворота на замке, и по этому показателю он достаточно неожиданно уступил 

своему напарнику-конкуренту Игорю Шестеркину. Зато по другим показателям 
Коскинен обскакал не только второго вратаря СКА, но и большинство коллег по 

амплуа в лиге. Так по коэффициенту надежности он финишировал вторым.  
На Олимпиаде, где Коскинен был основным вратарем Суоми, финны до медалей 
не добрались. Микко, почти всегда спокойного и выдержанного, этот провал из 

колеи не выбил. По крайней мере, виду он не подал, и на его игре это не 
сказалось. Вернувшись из Пхенчхана, финский великан, как ни в чем не бывало, 

вновь вырос стеной на пути у соперников СКА. В плей-офф он играл без замен, 
не давая Шестеркину ни единого шанса прорваться в ворота. Сразу четыре 
матча для Коскинена закончились "сухарями", а если петербуржцы из-за кого и 

проиграли серию московским "армейцам", то точно не из-за своего вратаря. Уже 
после окончания сезона стало известно, что карьера Микко в России подошла к 

концу. После пяти лет в КХЛ он решил рвануть через Атлантику, подписав 
контракт с "Эдмонтоном". А ведь мало кто помнит, что "Сибирь" выдернула 
двухметрового вратаря из "Эспоо Блюз" в экстренном порядке, кода в начале 

сезона 2013/2014 штаб Дмитрия Квартальнова разочаровался в Юлиусе 
Гудачеке.  

Итоги сезона. СКА: разочарование фаворита  
Илья Сорокин (ЦСКА)  
Еще недавно перед молодым вратарем ЦСКА стоял сложный выбор: оставаться 

в "армейском" клубе или же уезжать за океан. От варианта с "Айлендерс" он 
отказался, тем самым утвердившись в статусе главного русского вратаря КХЛ. 

На Олимпийских играх он не был первым номером сборной России, но из всей 
"корейской" бригады только Илью Сорокина можно отметить в игре за клуб. 
Василий Кошечкин пусть и выиграл золото Игр в качестве основного вратаря, 

сезон провел неровно. Игорь Шестеркин тщетно боролся с Микко Коскиненом, а 
к плей-офф и вовсе прочно уселся на лавку. Сорокин тем временем шел 

уверенной поступью к своему второму финалу в карьере. И это всего в 22 года! 
Правда, по поведению Ильи в воротах никак не скажешь, что он находится в том 



 

 

возрасте, в котором иные вратари только начинают путь в большом хоккее. Из 
российских голкиперов новой волны он, пожалуй, самый спокойный и 
эмоционально устойчивый. Недаром в родном Новокузнецке с ним работал 

психолог.  
Многие сейчас вспоминают не самую удачную для Сорокина серию со СКА. Илья 

действительно допустил несколько нетипичных для себя сбоев, временно 
уступив место в воротах Ларсу Юханссону. Но именно он, а не швед, стал 
лидером среди вратарей по количеству "сухарей" в минувшем розыгрыше Кубка 

Гагарина. Основной голкипер московских "армейцев" сразу пять раз оставлял 
форвардов соперников ни с чем. В регулярном чемпионате статистика Сорокина 

тоже в полном порядке: по играм "на ноль" он второй после Райана Заполски, а 
по коэффициенту надежности третий после Микко Коскинена и... все того же 
одноклубника Юханссона. Безусловно, вратарям ЦСКА помогает система Игоря 

Никитина, заточенная на плотную и сверхорганизованную оборону. Однако 
высокий уровень 22-летний Сорокин держит не первый год, оправдывая авансы 

не только в КХЛ, но и на международном уровне. Осталось только выиграть 
Кубок Гагарина. Быть может, третья попытка станет для Ильи и его 
одноклубников успешной? Не зря же он отложил в дальний ящик штурм НХЛ.  

Итоги сезона. ЦСКА: дебют Никитина и победа над СКА в финале Запада  
Павел Францоуз ("Трактор")  

Сегодня трудно поверить в то, что еще в ноябре Павел Францоуз открыто 
заявлял о желании покинуть "Трактор". В чешской прессе вышло скандальное 
интервью вратаря, где он жаловался на несправедливое, по его мнению, 

распределение времени между ним и Василием Демченко. Якобы чех остался в 
Челябинске на условии, что будет играть через матч с россиянином, но на деле 

основным вратарем "Трактора" оказался Демченко. Несмотря на решительность 
Павла и его агента, руководству уральского клуба удалось погасить этот пожар. 
Вскоре Францоуз стал играть чаще, а на смену разгромным интервью пришли 

эффектные сейвы. Вместо мины замедленного действия Анвар Гатитяулин 
получил, пожалуй, лучшим вратарский тандем во всей лиге. Наставник черно-

белых мог в равной степени положиться как на одного, так и на другого стража 
ворот. Францоуз в итоге стал лучшим вратарем регулярного чемпионата по 
проценту отраженных бросков. Никому из его коллег не покорилась отметка в 

94%.  
На Олимпиаде в Пхенчхане чехи остались только четвертыми, проиграв сначала 

сборной России в полуфинале, а затем и канадцам в "бронзовом" матча. Однако 
единственным, на кого у чехов была надежда в преддверии встречи с командой 
Олега Знарка, был именно вратарь "Трактора". Проводя параллели с финалом 

Нагано двадцатилетней давности, чешские СМИ сравнивали Францоуза с самим 
Домиником Гашеком. В отличие от Доминатора, его олимпийский последователь 

не смог сотворить чудо, зато в Челябинск вернулся с колоссальным запасом 
уверенности. Во многом благодаря Павлу уральцы прошли два раунда, став 
главной сенсацией юбилейного розыгрыша Кубка Гагарина. Порой его подменял 

Демченко, давая возможность перевести дух, но именно Францоуз был главной 
опорой для Анвара Гатиятулина и его парней. Момент, когда после четвертого 

матча серии с "Ак Барса" чешский вратарь прощался с челябинской публикой, 
выдался особенно трогательным. Теперь он попробует свои силы в НХЛ.  
Итоги сезона. "Трактор": взлет Кравцова и медали пять лет спустя  

Юха Метсола ("Амур")  
Если вы откроете статистику, то не увидите Юху Метсолу в числе лучших 

вратарей лиги. Коэффициент надежности у этого финна только 17-й в КХЛ. По 
проценту отраженных бросков он и вовсе 23-й в регулярном чемпионате. За всю 



 

 

"регулярку" Метсола смог всего три раза сыграть "на ноль". Казалось бы, ну куда 
ему в пятерку лучших голкиперов минувшего сезона? Однако цифры далеко не 
всегда говорят правду. И уж точно на них не стоит слепо опираться, не видя игру 

и не зная контекста. Вопреки весьма средней статистике Метсола - не только 
ключевой игрой "Амура", но и один из самых заменых вратарей на всем 

континенте. В свое время этот малыш решился на непростой шаг. Из "Таппары", 
с которой Юха регулярно боролся за золото, он перешел в "Амур" - команду, 
которая давно забыла, что такое плей-офф. Для Метсолы это был настоящий 

вызов, который он мужественно принял. За три года в Хабаровске он, 
разумеется, не добился и доли того, что у него было в Тампере, но для "Амура" 

попадание в восьмерку сродни чемпионству для бывшей команды финского 
вратаря.  
После попадания на Матч Звезд 2016 года Метсола дважды оставался за бортом 

звездного уик-энда. И в этом, кажется, есть еще одна несправедливость. В 
зрелищности он даст фору многим голкиперам: как русским, так и иностранцам. 

Вот и в Астану на Неделю Звезд хоккея вместо него от "Амура" поехал один из 
героев минувшего сезона Алексей Бывальцев. Но если лучший бомбардир 
хабаровчан в серии с "Ак Барсом" был малозаметен, то Метсола оставался 

последним бастионом для команды Андрея Мартемьянова. В первом же матче 
на его ворота обрушилось 49 бросков в исполнении будущих чемпионов! А 

вернувшись на "Платинум Арену", Юха с партнерами принесли клубу первую 
кубковую победу за все время выступлений в КХЛ. Парень, зажигающий в 
сильнейшей лиге Европы вопреки моде на габаритных вратарей, успел стать 

своим на Дальнем Востоке, но со следующего года будет выступать за "Салават 
Юлаев".  

https://www.khl.ru/news/2018/05/02/397349.html 
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Марсель Шолохов: "Кручинин шутит, что присматривает за мной и 
Кравцовым" (Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru), Москва, 2 мая 2018) 

В прошедшем сезоне множество игроков МХЛ вызывались в команды КХЛ. 
Одной из звезд розыгрыша Кубка Гагарина стал Марсель Шолохов, помогавший 
"Трактору" обыгрывать "Нефтехимик" и "Салават Юлаев". Игроку удалось помочь 

и "Белым Медведям" - единственный матч серии против "СКА-1946", в котором 
принимал участие Шолохов, челябинская команда выиграла. После завершения 

сезона нападающий рассказал об игре вместе с Виталием Кравцовым, двух 
бронзовых медалях, первом голе в КХЛ и сломанном носе.  
- Как вы попали в хоккей?  

 - Однажды отец смотрел матч сборной по телевизору. Мне тогда было три года, 
я взял какую-то палку, начал повторять за игроками движения. Родители решили, 

что мне стоит попробовать позаниматься хоккеем. В детстве мы с отцом часто 
ходили на матчи "Трактора", у меня до сих пор хранятся билетики с тех игр. Это 
было еще во времена Суперлиги, когда "Трактор" играл во дворце "Юность". 

- В сезоне 2015/16 вы дебютировали сразу в двух лигах - МХЛ и КХЛ.  
 - В первом сезоне в МХЛ у меня были хорошие результаты, поэтому довольно 

часто меня вызывали тренироваться с командой КХЛ. Однажды я пришел на 
тренировку, после которой команда должна была уезжать в Магнитогорск. А 
Анвар Рафаилович Гатиятулин меня и спрашивает, почему я без вещей пришел. 

https://www.khl.ru/news/2018/05/02/397349.html


 

 

Ну я с стою, улыбаюсь: думал, что он шутит, не думал, что поеду с командой на 
выезд. Пришлось звонить родителям, чтобы они в срочном порядке собирали 
мне сумку. В итоге в Магнитогорске сидел на трибуне, а дебют случился в 

следующей игре - в Ханты-Мансийске, я провел три смены. Так сложилось, что 
свой первый гол я забил тоже "Югре", но уже в этом сезоне. Хорошо, что 

получилось забить перед стартом плей-офф: почувствовал, что могу забивать, и 
в играх на вылет тоже получилось отличиться.  
- Но в этом плей-офф болельщики запомнили вас по стычке с Павлом 

Порядиным из "Нефтехимика".  
 - В том моменте надо было заступиться за вратаря, Порядин въехал в него. Но 

эту стычку сложно назвать дракой, просто потолкались. Драться никто меня не 
учил, мне кажется, и так все понятно: кто первым ударил, кто лучше ухватил 
соперника, тот и победил. 

- Уже с прошлого сезона так получается, что у вас больше матчей в КХЛ, чем в 
МХЛ.  

 - В прошлом сезоне проходил предсезонные сборы с командой КХЛ, почти весь 
сезон тренировался с ними. Меня вносили в заявку тринадцатым нападающим, 
так что выходил на площадку редко. По возможности меня спускали для игровой 

практики в "Челмет", в "Белых Медведях" появлялся реже. Так и получилось, что 
в КХЛ я провел больше матчей, чем в МХЛ. 

- Виталий Кравцов на год вас младше, но статистические показатели у него 
лучше. Как так получилось?  
 - Он большой молодец, быстро развивается. Для меня до сих пор загадка, 

почему его не взяли на молодежный Чемпионат мира. Что касается статистики, 
то у меня пока есть небольшие проблемы с очками. Это надо преодолеть, начать 

забивать. В команде отличная атмосфера, все общаются друг с другом. Мы 
настолько на одной волне, что иногда забываешь, что некоторым партнерам по 
тридцать лет. Алексей Кручинин шутит, что присматривает за мной и Кравцовым, 

но на самом деле, все помогают нам адаптироваться. 
- После вылета "Трактора" из розыгрыша Кубка Гагарина вы успели принять 

участие в розыгрыше Кубка Харламова.  
 - Было сложно войти в серию против "СКА-1946". Не столько физически, хотя 
провести 3 матча за 4 дня тоже очень нелегко, сколько в эмоциональном плане. 

После вылета "Трактора" было сложно снова взвинтить себя, найти мотивацию. 
Я не сильно помог "Белым Медведям" в том матче, в котором принимал участие.  

- Зато получили серьезную травму. Что произошло?  
 - Это был игровой момент. Когда сломал нос, даже не понял, что произошло: 
было больно, но терпимо. Даже смог встать и побежать в оборону. Только потом 

заметил, что у меня кровавый ручей льется, попросил судью остановить игру. На 
самом деле, сломать нос было не так больно, как потом его вправлять. Да и 

потом довольно долго отлеживался, залечивал травму.  
- Вы помогли сразу двум челябинским командам завоевать бронзовые медали.  
 - Медали вручал лично губернатор Челябинской области Борис Александрович 

Дубровский. Все было все очень торжественно. С удовольствием побывал на 
аудиенции у губернатора дважды: когда награждали "Трактор", и когда медали 

вручали "Белым Медведям". Ребята потом подшучивали надо мной и моими 
двумя бронзовыми медалями, говорили, что из меня можно бронзовый памятник 
сделать. 

- Еще одно достижение прошедшего сезона - вы приняли участие в молодежном 
Чемпионате мира.  

 - Сначала я долго ездил на сборы вместе со сборной 1997 года, но в ту команду 
попасть так и не получилось. Сделал выводы, и поехал на чемпионат мира 



 

 

вместе со сборной своего года. На том турнире я забросил две шайбы, но 
запомнился турнир не голами, а тем, что мы не смогли пройти даже 
четвертьфинал. Все ребята пережили это очень тяжело. Мы понимали, что 

молодежный чемпионат мира бывает раз в жизни. Каждый из нас приложил 
очень много усилий, чтобы попасть в команду. Обидно после такого трудного 

пути не попасть в медали. После игры несколько дней в голове проигрывал этот 
четвертьфинал, все думал, где мог бы сыграть лучше. До сих пор кажется, что 
мы могли проходить в следующую стадию.  

- В эти дни Челябинск принимает юниорский чемпионат мира.  
 - К сожалению, следить за матчами у меня не получается: вызвали в 

олимпийскую сборную. После сезона меня предупреждали, что может прийти 
вызов из сборной, так что я почти не отдыхал, тренировался. Один раз только 
съездил на рыбалку, немного развеялся. В юниорской сборной знаю много 

парней: с Александром Жабреевым, Никитой Охотюком, Егором Замулой играл 
еще в школе.  

https://mhl.khl.ru/news/1/763193/ 
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Анна Пругова: Мы с девчонками стали "единым кулаком"  (Женская 
хоккейная лига (whl.khl.ru), Москва, 2 мая 2018) 

Лучший вратарь ЖХЛ по итогам сезона 2017/2018, девушка с календаря Женской 
хоккейной лиги, голкипер "Агидели" Анна Пругова вспоминает непростую 
подготовку и яркие моменты на пути уфимской команды к ее первому Кубку ЖХЛ.  

- Сравни свои ощущения в начале сезона и по его окончании? Что получилось, 
что нет?  

- В начале любого сезона, конечно, ставишь себе задачу максимум во всем. Быть 
первыми, забрать Кубок, стать лучшими! И очень приятно, когда добиваешься 
своей цели. Признаюсь, в начале сезона были надежды на привлечение в 

сборную, но сложилось как сложилось. Самое главное для меня, что нам с 
командой удалось стать чемпионами, ведь у нас была колоссальная поддержка 

на протяжении всего сезона, а что творилось после завоевания Кубка - об этом 
мы и мечтать не могли! Поэтому, пользуясь случаем, хочу выразить огромную 
благодарность всем-всем за такую поддержку и веру в нашу команду. Это было 

потрясающе! 
- Календарь сезона предполагал большие перерывы - как удалось поддерживать 

форму в дни без матчей - с командой и самостоятельно?  
- В трехмесячный перерыв у нас был очень плотный тренировочный график, 
который можно назвать второй предсезонкой. И это действительно так, ведь 

летом мы уходим в отпуск и то на меньший срок. Также проводили товарищеские 
игры с командой Студенческой лиги. Ребята играли на разных уровнях (МХЛ, 

ВХЛ), поэтому мне как вратарю, да и, думаю, всей команде, эти игры были 
полезны. Скорости у ребят выше, броски сильнее. Спасибо тренерскому штабу, 
что организовали такие матчи. Для нас это был хороший опыт. 

- Вы провели 14-матчевую победную серию. Стала ли она дополнительной 
мотивацией на пути к победе в регулярном чемпионате и сезоне?  

- Честно говоря, мы не придавали особого значения количеству выигранных 
подряд матчей, главный настрой на игру был - выйти и победить. Единственное, 
что было мотивацией, что в плей-офф у нас уже будет преимущество. И я 

https://mhl.khl.ru/news/1/763193/


 

 

уверена, что в финальной серии это преимущество нам помогло. При такой-то 
поддержке играть - одно удовольствие! 
- В перерыве ты пригласила известного тренера вратарей для дополнительной 

подготовки ко второму кругу чемпионата - насколько они были полезными?  
- Безусловно, персональная работа с тренером несет в себе огромный вклад. 

Ведь когда ты играешь, то не всегда замечаешь, какие ошибки делаешь - где-то 
опоздал головой на 0,5 секунды, а уже проиграл позицию. А опытный тренер тебе 
подскажет, как стать быстрее и как правильно занять позицию. С Александром 

Максимовичем мы работаем уже на протяжении трех лет. Он подтянул меня в 
многих аспектах, спасибо ему огромное за это. Также эта подготовка была 

полезна и для игроков. Когда мы организовывали сбор, то не ожидали, что после 
первой тренировки девчонки с таким энтузиазмом пожелают прийти на 
следующие, даже несмотря на то, что они проходили рано утром, а после них 

был небольшой перерыв перед общекомандными тренировками. Хочу выразить 
благодарность всем, кто принял участие в этом сборе. Было круто!  

- Старший тренер "Агидели" Денис Афиногенов отметил, что вы стали очень 
сплоченной командой за этот сезон. Насколько в таком виде спорта важно 
взаимопонимание на льду и в жизни? Можешь ли отметить, что вы стали 

действительно дружной командой и на матчах, и в жизни?  
- Безусловно, в командном виде спорта только сплоченный коллектив может 

добиться больших высот. Я очень рада, что мы с девчонками стали "единым 
кулаком", который смог разрушить любые преграды. И это очень важно, ведь 
спорт заканчивается, жизнь раскидывает по разным городам, а это единство 

остается. Думаю, встретившись через 10 лет, мы с теплотой и улыбкой на лице 
вспомним это прекрасное время!  

- В сезоне ты была автором многих креативных идей - танец на Матче Звезд в 
Астане, интересные футболки перед серией плей-офф - расскажи, как приходят 
идеи?  

- Видимо, я из той категории людей, которым спокойно не живется. За танец на 
Матч Звезд спасибо команде соперника - они начали, а мы с девчонками 

поддержали. За идею с футболками спасибо капитану команды Кате Лебедевой 
- это наше с ней совместное творение, а руководству клуба спасибо, что 
поддержали нас. Знаете, просто приходит все спонтанно, так сказать, полная 

импровизация. Да и жизнь всего одна, надо наслаждаться ей и получать 
максимум, пока есть возможность! 

- Обсуждали ли с мужем по ходу сезона твою игру и статистические показатели, 
давал ли он советы?  
- Признаюсь, с мужем мы не особо обсуждаем игры. В разговоре друг с другом 

мы стараемся общаться на всевозможные другие отвлеченные темы. Но 
поздравляем друг друга с победами и всячески поддерживаем и хвалим друг 

друга. 
- Наверняка бывало такое, что в некоторых матчах не было большого количества 
атак по воротам - как в такие моменты себя чувствовала? Требовалась ли 

дополнительная концентрация?  
- Безусловно, любой вратарь скажет, что самое лучшая игра - это та, в которой 

всегда находишься в игровом тонусе. Когда мало атак, не буду врать, больше 
устаешь эмоционально. Но ничего, это наша доля вратарская, мы должны 
подстраиваться под любой темп игры. 

- Можешь ли отметить в сезоне самые интересные, самые сложные матчи?  
- Тяжело выделить какой-либо отдельный матч, ведь каждый уникален по-

своему, и ситуация на льду может поменяться в любую секунду. Но по эмоциям, 
наверное, самым волнительным был первый матч в новом сезоне. Ведь ты давно 



 

 

не играл, отвык от игрового ритма и хочешь, чтобы сразу все получалось. Ну а 
самый эмоцианальный - это, конечно же, заключительный матч. Особенно в этом 
сезоне! Когда от радости ты выплеснул все, что было, все эмоции оставил там, 

на площадке. А спустя час после игры приходит опустошение, становится даже 
как-то не по себе, что все, сезон закончен, и даже поверить в это не можешь, 

ведь ты готов еще играть и играть! 
- Изменился ли уровень чемпионата благодаря введению плей-офф?  
- Да, конечно, Лига с созданием плей-офф вышла на новый уровень. Ведь это 

уже совсем другой хоккей! Тут цена ошибки становится очень высока. Спасибо 
руководству, что наконец-то ввели плей-офф, это большой шаг вперед! 

- Ваша команда, в том числе и благодаря твоей игре в воротах, стала первым в 
истории ЖХЛ победителем в серии плей-офф. Какие эмоции и ощущения это 
вызывает?  

- Спасибо за приятные слова! Победа рождает только те ощущения, что надо 
продолжать работать с еще большим энтузиазмом, ведь соперники не дремлют! 

И в следующем сезоне борьба за Кубок будет еще интереснее и ожесточеннее. 
А нам нужно подтверждать свое звание.  

http://whl.khl.ru/article/2332-anna-prugova-mi-s-devchonkami-stali-edinim-kulakom 

К заголовкам сообщений 

КХЛ: новости клубов 
 

Обухов и еще 5 свободных агентов, которым будет тяжело найти работу в 
КХЛ (Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 2 мая 2018) 

"БИЗНЕС Online" рассказывает о неограниченно свободных агентах КХЛ, 
которым в следующем сезоне будет трудно найти работу. 
МИХАИЛ АНИСИН 

Амплуа: нападающий Возраст: 30 лет 
В минувшем сезоне Михаил Анисин вновь пытался перезагрузить карьеру, но 

снова неудачно. В московском "Динамо" он сыграл 22 матча, успел отметиться 
заброшенной шайбой, однако затем с нападающим расторгли контракт. У 
каждого своя правда: клуб заявил, что Анисин нарушал режим и пропускал 

тренировки, а сам нападающий рассказал, что ничего подобного не было. 
Общественность, понятно, встала на сторону клуба, так как в биографии Анисина 

уже много скандальных историй. 
Реанимировать карьеру в четвертый или пятый раз нападающему будет тяжело. 
Клубу нужно либо иметь лишние деньги, либо тренера, умеющего найти подход 

к любому игроку, чтобы предложить Анисину. Сам игрок считает, что карьеру он 
продолжит и кое-какие предложения у него есть. Но ничего другого в такой 

ситуации он бы и не сказал. Возможно, летом его ждет просмотровый контракт в 
одном из клубов, который не будет бороться за плей-офф.  
АЛЕКСЕЙ СИМАКОВ 

 Амплуа: нападающий Возраст: 39 лет  
В минувшем сезоне Алексея Симакова критиковал Владимир Крикунов, а в 

будущем его не хочет видеть в своей команде Андрей Мартемьянов. 39-летнего 
нападающего трудно представить не в форме "Автомобилиста", но сейчас пути 
игрока и команды разошлись. У нападающего закончился контракт, логично, что 

Мартемьянову он оказался не нужен: в прошлом сезоне Симаков отыграл лишь 
25 матчей, в которых не забросил ни одной шайбы. 

У Симакова сейчас два пути: либо он будет пробиваться в состав  другого клуба 
через просмотровый контракт, либо завершит карьеру. "Автомобилисту" по-

http://whl.khl.ru/article/2332-anna-prugova-mi-s-devchonkami-stali-edinim-kulakom


 

 

хорошему можно предложить Симакову должность в клубе - красивое 
завершение карьеры.  
МАКСИМ КИЦЫН 

 Амплуа: нападающий Возраст: 26 лет 
После далекого молодежного чемпионата мира-2011 Максим Кицын подавал 

большие надежды, ему прочили место в топ-клубе, либо отъезд в НХЛ. Но что-
то пошло не так: прошло уже семь лет, а нападающий по-прежнему не может 
закрепиться даже в среднем по уровню клубе. Минувший сезон Кицын провел в 

"Адмирале": отыграл 16 матчей и заработал показатель полезности -6. Во 
Владивостоке ничего непонятно с командой на следующий сезон: у клуба 

проблемы с финансами, игроков на контрактах практически нет, но даже в такой 
ситуации Кицын оказался не нужен. "Адмирал" не стал предлагать новый 
контракт 26-летнему нападающему. Скорее всего, в следующем сезоне ему 

придется играть в ВХЛ. 
ДМИТРИЙ ОБУХОВ 

 Амплуа: нападающий Возраст: 34 года  
Для многих было неожиданностью, что "Ак Барс" в прошлом сезоне предложил 
Дмитрию Обухову новый контракт и платил, по некоторым данным, около 30 млн 

рублей в год. Тогда многие посчитали, что это ошибка. И оказались правы. 
Обухов в минувшем сезоне сыграл лишь 19 матчей, в которых не забросил ни 

одной шайбы.  
Зинэтула Билялетдинов не видел игрока в составе, а для ротации у него были 
другие хоккеисты. В плей-офф Обухов ни разу не вышел на лед, но стал 

трехкратным обладателем Кубка Гагарина. Кажется, на этой положительной 
ноте нападающему нужно задуматься о завершении карьеры. В Казани ему вряд 

ли предложат новый контракт, а ехать в другой клуб на маленькие деньги - не 
самый лучший вариант.  
ЕВГЕНИЙ АРТЮХИН 

 Амплуа: нападающий Возраст: 35 лет  
В прошлом сезоне от Евгения Артюхина в московском "Динамо" ждали большего 

- более агрессивной и силовой игры, но хоккеист ничего этого не показывал. В 
конце апреля у Артюхина закончился контракт и в московском клубе сообщили, 
что о новом соглашении даже не думали вести переговоры.  

Вариантов для продолжения карьеры у хоккеиста не так и много. Например, 
вернуться в условную "Сибирь", или поехать в "Амур". С другой стороны, ценник 

на Артюхина не самый низкий - далеко не все захотят брать его за такие деньги  
НИКОЛАЙ ЖЕРДЕВ 
 Амплуа: нападающий Возраст: 33 года  

Труднее всего из этого списка найти работу на следующий сезон будет Николаю 
Жердеву. У нападающего ситуация даже тяжелее, чем у Анисина. От Жердева в 

прошлом сезоне сначала отказались в "Нефтехимике", а потом с ним расторгли 
контракт в рижском "Динамо". Генеральный менеджер рижан рассказывал, что 
Жердев должен был вести себя профессиональнее, намекая на нарушении 

режима со стороны игрока. В январе были разговоры, что Жердев может 
продолжить карьеру в Европе, но, видимо, ему и там не захотелось играть. Что 

ждет игрока в будущем - непонятно: кажется, никакой мотивации продолжать 
карьеру у него нет. 
АНДРЕЙ ПЕРВЫШИН 

 Амплуа: защитник Возраст: 33 года  
В конце сезона 2016/17 появилась надежда на то, что Андрей Первышин смог 

перезагрузить свою карьеру. Сезон он заканчивал в "Нефтехимике", стабильно 
играл, а летом ему предложили продлить контракт. Однако уже спустя некоторое 



 

 

время в Нижнекамске приняли другое решение - генеральный директор клуба 
Раил Якупов рассказывал, что закрепиться в составе Первышин не смог. 
Большую часть прошлого сезона защитник не играл, а зимой подписал контракт 

с "Сарыаркой" - не самый плохой вариант для продолжения карьеры в ВХЛ. 
Однако и там что-то пошло не так: 8 матчей в сезоне и ни одного в плей-офф.  

http://sport.business-gazeta.ru/article/217761/ 

К заголовкам сообщений 

Топ-5 переходов в КХЛ, которые вы не заметили, пока жарили шашлыки 
(Советский спорт, Москва, 2 мая 2018) 

В первый день межсезонья клубы КХЛ провели кучу сделок.Не обошлось без 
неожиданностей.  
СКА купил двух юниоров у "Югры" за 20 миллионов  

Судьба клубов, покидающих КХЛ, всегда тяжелая. Мало того, что они 
отправляются в ВХЛ, так еще и расстаются со всей основой и лучшей 

молодежью. Так было с "Ладой", когда ее отчислили в первый раз, "Спартаком" 
и "Кузней". Не избежала этой участи и "Югра". 
Главного проспекта ханты-мансийцев - защитника Данилу Галенюка - СКА 

выменял еще по ходу прошлого сезона. Теперь настало время Ивана Морозова 
и Кирилла Марченко. Эти парни в отсутствие лидеров Андрея Свечникова, 

Александра Хованова и Григория Денисенко тащили юниорскую сборную U-18на 
недавно завершившемся домашнем чемпионате мира. Дотащили только до 
четвертьфинала, но их связка - лучшее, что случалось с нашей командой на этом 

турнире. 
Марченко и Морозов уже дебютировали в минувшем сезоне КХЛ за "Югру", но в 
Питере вряд ли смогут в ближайшее время мечтать об основе. Впрочем, если 

кто-то из них проявит себя в одной из многочисленных команд системы СКА, то 
вполне сможет побороться за место лимитчика в заявке на пару-тройку матчей. 

Парни, безусловно, очень способные. Теперь главное, чтобы к их таланту в 
городе на Неве отнеслись бережно. 
"Амур" взял чешского вратаря, который косит под Гашека  

В последние годы в КХЛ появились действительно качественные чешские 
вратари. Хотя изначально приглашение Доминика Фурха в "Авангард" и Павла 

Францоуза в "Трактор" воспринималось многими с улыбкой. В чешской 
Экстралиге ни тот, ни другой не были суперзвездами, но в нашей лиге после 
небольшого периода адаптации вышли на новый уровень. 

"Амур", потерявший главного тренера, двух форвардов первого звена и Юху 
Метсолу, начал латать пробоины с вратарской позиции. Вдохновившись 

примером коллег по Восточной конференции, в Хабаровске решили подписать 
чешского кипера. 
Им стал Либор Кашик, который последние несколько сезонов выступал за 

чешский "Злин". Играл там стабильно и показывал хорошие цифры, ноне более 
того. Последний выдающийся сезон в карьере он и вовсе выдал пять лет назад, 

когда выиграл Экстралигу и стал ее лучшим вратарем Чехии. Показательно то, 
что даже после этого о нем не вспомнили в сборной. 
Как и Метсола, Кашик довольно маленький вратарь, который играет за счет 

мобильности и резкости. Но в отличие от финна имеет куда больше огрехов в 
технике. В тяжелых ситуациях Кашик полагается на реакцию, у него есть 

проблемы с выбором позиции. Но зато он играет в зрелищном стиле, в некоторых 
моментах отчетливо пытаясь подражать манере Доминика Гашека. Надо 
полагать, что в Хабаровске он возьмет 39-й номер. 

http://sport.business-gazeta.ru/article/217761/


 

 

В "Магнитку" пришел швед белорусского происхождения  
Максим Матушкин - сын белорусского хоккеиста Игоря Матушкина, игравшего в 
советские времена за "Трактор" и минское "Динамо", а под конец карьеры 

укатившего в Швецию. Сначала играть, потом тренировать. Кстати, произошло 
это еще до того знаменитого четвертьфинала Солт-Лейк-Сити и легендарного 

броска Владимира Копатя. 
Максим родился в Минске, но потом отправился в Швецию вместе с отцом, где 
получил гражданство и начал заниматься хоккеем. Большую часть взрослой 

карьеры он пытался вскарабкаться в команду из высшего дивизиона шведского 
хоккея SHL, но все, на что его хватило, - 18 матчей за "Карлскруну" в сезоне 

2015/16. 
После этого он отправился в Словакию, откуда довольно быстро перебрался в 
финский "Эссят", где наконец-то поперло. В минувшем сезоне у него 39 (13+26) 

очков в 60 матчах регулярки и еще 3 (1+2) в семи играх плей-офф. 
Для защитника у Матушкина неплохое катание и хороший контроль шайбы. Он 

играет в атакующем стиле, в "Эссяте" Максим регулярно выходил на 
большинство, но с надежностью в своей зоне на уровне КХЛ у него совершенно 
точно будут проблемы. 

Впрочем, судя по карьере, парень умеет трудиться и продолжает 
прогрессировать даже в 28 лет. И блатным Матушкина никак не назовешь. Его 

отец был генеральным менеджером минского "Динамо", а потом работал 
помощником главного тренера в "Сибири" и нижегородском "Торпедо", но Максим 
продолжал рубиться в нижних лигах Швеции. 

Владимир Жарков перешел в "Салават Юлаев"  
За последние сезоны мы успели забыть, что Владимир Жарков может 

существовать где-то за пределами четвертого звена ЦСКА. А ведь шесть лет 
назад он возвращался в Россию из Северной Америки, где набрал больше 100 
очков в АХЛ и провел больше 80 матчей в НХЛ. 

Дмитрию Квартальнову оказался не нужен атакующий потенциал Жаркова, 
поэтому Владимир играл в сдерживающих звеньях, в меньшинстве, душил 

лидеров соперника персональной защитой и т.д. Все это вылилось в огромное 
количество травм и желание наконец-то поиграть в хоккей. 
После сезона, в котором Жарков не забросил ни одной шайбы, он переходит в 

"Салават Юлаев", где с набранными очками у него все будет гораздо лучше. 
Возможно, их будет даже больше 20. 

Не стоит забывать, что помимо обороны, Владимир еще очень полезен на чужом 
пятаке и хорош в прессинге. Если использовать его как ролевика с 
расширенными функциями, из этого может получиться очень интересный сюжет 

нового сезона. В конце концов, если Иван Телегин может быть игроком сборной, 
то Жарков и подавно. 

"Нефтехимик" подписал триумфаторов хоккейной Лиги чемпионов  
Прошлогодний эксперимент с двумя чехами Робином Ганзлом и Андреем 
Нестрашилом в Нижнекамске можно признать успешным. Оба довольно быстро 

вписались в игру команды и дали тот результат, который от них ждали. 
В этом сезоне ход решили повторить и взяли двух финнов из клуба "Ювяскюля" 

- форвардов Йоонаса Няттинена и Юуссо Пуустинена. Оба нападающих были 
ключевыми фигурами в своей команде и выиграли в этом сезоне Лигу чемпионов. 
При этом победный гол в финале в ворота шведского "Векше" забил именно 

Няттинен.Его не назовешь результативным, но при этом он весьма напористый, 
скоростной и может сыграть, как в центре, так и на фланге. 

Пуустинен - праворукий снайпер, который умеет находить свободный лед и 
обладает отличным броском. Он призван заменить в роли главного бомбардира 



 

 

команды Дэна Сэкстона. Но это не значит, что все остальное время Юуссо тупо 
катается по площадке в ожидании передачи от партнера. Как и любой финский 
игрок, Пусстинен старательно отрабатывает в защите, не избегает силовой 

борьбы и всегда имеет приличную горку штрафных минут. В общем, все, как 
любит Андрей Назаров и не любит Сэкстон. Американец не подошел 

российскому тренеру, потому что был недостаточно агрессивен.  

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/1050655-top-5-perehodov-v-khl-kotorye-vy-

ne-zametili-poka-zharili-shashlyki 

К заголовкам сообщений 

Итоги сезона. "Трактор": взлет Кравцова и медали пять лет спустя 
(Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 2 мая 2018) 

Под руководством Анвара Гатиятулина "Трактор" впервые с 2013 года добрался 

до финала Восточной конференции. KHL.ru подводит итоги сезона 2017/2018 для 
челябинской команды.  

Выход в финал Востока "Ак Барса" не стал сюрпризом ни для кого. А противником 
Зинэтулы Билялетдинова и его подопечных на данной стадии оказался 
"Трактор", и вот это уже было сродни сенсации. Челябинцы не могли 

похвастаться звездами в составе, но они оказались и не нужны. Местный 
воспитанник Анвар Гатиятулин сумел показать со своей командой результат, 

которого уральцы последний раз достигали с Валерием Белоусовым.  
 "Здесь каждая домохозяйка разбирается в хоккее". География КХЛ: Челябинск  
Как складывался сезон  

Нынешний чемпионат начался для "Трактора" с неудач. За первый месяц сезона 
челябинцы провели 13 матчей и в девяти из них проиграли. Во второй половине 
сентября с клубом случилась очень неприятная проигрышная серия длиной в 

четыре эпизода, по ходу этих встреч челябинский клуб забросил только четыре 
шайбы. А ведь такого старта ничего не предвещало: летом в "Тракторе" не было 

перестройки, ключевых игроков удалось сохранить, да и точечное усиление 
казалось перспективным.  
На фоне поражений в прессе начались разговоры о том, что Анвару Гатиятулину 

недолго осталось работать в клубе. Однако руководители уральской команды не 
стали принимать поспешных решений, и в итоге тренерский штаб Гатиятулина 

выправил ситуацию. После той самой черной полосы, завершившейся 24 
сентября, "Трактор" до конца сезона лишь дважды позволил себе проиграть два 
раза подряд.  

Особенно челябинскому клубу удалась концовка чемпионата. Семь побед в 
основное время в семи заключительных матчах позволили челябинцам 

завершить "регулярку" на третьем месте в конференции. От "Ак Барса" "Трактор" 
в итоге отстал лишь на четыре очка. Интересно, что в упомянутых семи встречах 
подопечные Гатиятулина получили в свои ворота всего пять шайб! И вообще, на 

Востоке меньше Челябинска в гладком чемпионате пропускал только омский 
"Авангард".  

По ходу "регулярки" погоду в "Тракторе" делали легионеры: Пол Щехура, Рихард 
Гюнге, новичок Ник Бэйлен, показывавший чудеса надежности Павел Францоуз. 
Отлично провел регулярный сезон опытный Максим Якуценя, именно он стал 

лучшим ассистентом команды. А вторым снайпером после Щехуры оказался 
Игорь Полыгалов, переехавший в Челябинск летом из "Нефтехимика".  

Этот самый "Нефтехимик" и стал первым противником уральцев в плей-офф 
десятого сезона КХЛ. Многие считали фаворитом пары именно нижнекамских 
"волков", ведомых Андреем Назаровым, эта команда оказалась открытием 

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/1050655-top-5-perehodov-v-khl-kotorye-vy-ne-zametili-poka-zharili-shashlyki
https://www.sovsport.ru/hockey/articles/1050655-top-5-perehodov-v-khl-kotorye-vy-ne-zametili-poka-zharili-shashlyki


 

 

"регулярки" и навскидку могла наделать серьезного шума в играх на вылет. 
"Трактор", впрочем, справился с "Нефтехимиком" довольно легко. Жесткая, 
местами даже грубая игра противника нисколько не смутила челябинцев, да и 

свой козырь у них нашелся - 18-летний Виталий Кравцов. Нижнекамцам новый 
уральский вундеркинд забросил четыре шайбы.  

Четвертьфинал конференции "Трактор" завершил быстро, в пяти встречах, и это 
очень помогло команде Анвара Гатиятулина в следующем раунде. Там они 
встретились с "Салаватом Юлаевым", оставившим много сил и эмоций в 

семиматчевом противостоянии с "Авангардом". Много, да не все. После первых 
четырех игр счет в серии был равным, а в пятой уральцы не смогли пробить Бена 

Скривенса и оказались в шаге от вылета. Однако через день после "сухаря" Уфа 
получила от "Трактора" нокдаун, от которого уже не смогла оправиться - 
челябинцы забили сопернику шесть раз в течение отдельно взятого второго 

периода. Седьмой матч завершился волевой победой "Трактора", обеспечили ее 
иностранцы.  

Впервые с 2013 года Челябинск добрался до медалей чемпионата КХЛ. Правда, 
тогда под руководством Валерия Белоусова "Трактор" играл в финале Кубка 
Гагарина, а на этот раз - остановился на стадии финала Востока. 

Противопоставить что-то будущему обладателю трофея "Ак Барсу" уральцы не 
сумели.  

Тренер  
Тренерскую карьеру 42-летний Анвар Гатиятулин начинал в СДЮСШОР 
"Трактор". Затем он возглавлял челябинский клуб МХЛ "Белые Медведи", входил 

в штаб основной команды, а в 2015-м был назначен исполняющим обязанности 
главного тренера "Трактора". Нынешний сезон был для Гатиятулина третьим во 

главе клуба, и вторым - полноценным. Результаты челябинцев при нем шли по 
восходящей, в игре четко просматривалась система, а оборона и вовсе была 
одной из лучших в лиге. Неудивительно, что по окончании этого чемпионата 

специалиста пригласили в тренерский штаб сборной России! А вот в каком клубе 
Гатиятулин будет работать на следующий год - пока неизвестно.  

Лучший матч  
Пожалуй, свой лучший матч завершившегося сезона "Трактор" провел в 
полуфинале конференции, когда оказался на волосок от отпуска. Грозный 

"Салават Юлаев" вел в серии 3-2, но в шестой встрече оказался разгромлен в 
пух - 1:7. Во втором периоде челябинцы показали сумасшедшую реализацию 

моментов: оформивший "сухарь" в прошлой игре Скривенс за семь минут пустил 
три и поехал на лавку. Сменивший его Андрей Кареев до перерыва пустил еще 
три. Что интересно - все семь голов "Трактора" в данном поединке были 

заброшены разными игроками.  
Худший матч  

Провальных игр в плей-офф у челябинцев не было. Да, в финале конференции 
они уступили Казани 0-4, однако в каждом матче отчаянно бились и были близки 
к успеху. А вот в регулярном чемпионате можно выделить сразу две откровенно 

неудачных для "Трактора" встречи - 0:5 со СКА в сентябре и 1:7 с "Ак Барсом" в 
октябре. Особенно примечательна игра с казанцами. К десятой ее минуте три 

шайбы влетели в ворота Василия Демченко, а уже к 17-й в третий раз выгребал 
шайбу из сетки Павел Францоуз. Такие отставания, конечно, не отыгрываются, 
это просто был не день Челябинска.  

Открытия  
В регулярном чемпионате Виталий Кравцов, только в декабре вышедший из 

юниорского возраста, особенными подвигами не отличился. На площадке он 
проводил в среднем менее 10 минут за матч и скорее осваивался во взрослой 



 

 

лиге, чем серьезно угрожал сопернику. А вот в плей-офф все изменилось! В 
тройке с Алексеем Кручининым и Александром Шаровым за 16 кубковых матчей 
Кравцов набрал 11 (6+5) очков! Да, стабильную игру в таком возрасте показывать 

сложно, и впереди у Виталия еще очень много работы, однако заявил о себе он 
уже сейчас и довольно громко.  

 Игорь Знарок: "Кравцов не зазвездится, не встанет на кривую дорожку"  
Разочарования  
С разочаровывавшими их хоккеистами тренерский штаб "Трактора" по ходу 

сезона расстался без сожаления. Таких оказалось всего двое - защитник Кирилл 
Кольцов, чей показатель полезности стремился к "минус бесконечности", и 

форвард Жильбер Брюле, не отличившийся баллами за шесть матчей. 
Остальные игроки возложенные на них роли выполняли исправно, а Алексей 
Кручинин невыразительную "регулярку" компенсировал ярким плей-офф.  

https://www.khl.ru/news/2018/05/02/396593.html 

К заголовкам сообщений 

Эмиль Галимов: "Лучше бы убрали из КХЛ "Куньлунь". Зачем он нужен?"  
(Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 2 мая 2018) 

Нападающий "Нефтехимика" Эмиль Галимов в интервью "БИЗНЕС Online" 
рассказал, как усугубил травму и не смог закончить сезон, чего не хватило в 

серии с "Трактором" и над чем Андрей Назаров дал указание работать в 
межсезонье.  
- Эмиль, вы провели лучший сезон в КХЛ. Почему это удалось в "Нефтехимике", 

а не в "Локомотиве"?  
- Самое главное - доверие тренера. Спасибо Андрею Викторовичу, что поверил 
в меня и дал играть. "Нефтехимик" - родной клуб, и здесь хочется выигрывать. 

Глаза горят, поэтому где как не здесь добиваться лучших результатов. Но самое 
главное - доверие тренера и игровое время. Два фактора.  

- Это ваш первый полноценный домашний сезон в КХЛ?  
- Полноценный - да. Когда я играл тут 19-летним, у меня было 30 игр, но из них 
я, наверное, 25 сидел на лавке, зад морозил. Потом сыграл 9 матчей в 

следующем сезоне и уехал в Ярославль.  
- В вашей игре что-то поменялось в этом сезоне?  

- Важно, с кем ты выходишь на лед, чтобы были хорошие партнеры, была какая-
то химия в звене. Эту химию мы поймали, и получилось хорошо играть и 
находить моменты для завершения. Это тоже не маловажный фактор.  

- Партнеры у вас были разные, с кем получалось лучше всего?  
- С Секстоном и Ганзлом мы сыграли матчей 20-25, поэтому нашли какую-то 

химию. Разговаривали, кто куда должен ехать, где стоять. Главное, нашли 
взаимопонимание, и пошло.  
- Вам легко общаться с иностранцами?  

- Что нужно - понимаю. Если что-то сложное, кто-то переведет, подскажет. На 
хоккейном языке все разговариваем.  

- В новом сезоне в команде будет много финнов, приходилось с ними играть?  
- Петя Контиола - тоже фин. Он много времени провел в России, поэтому по-
русски чуть-чуть понимает. Почти все иностранцы знают английский, так что 

проблем не должно возникнуть.  
- Есть разница в игре американцев, чехов и финнов?  

- Мне кажется, все зависит от игрока. Какой-то финн может играть в жестком 
стиле, какой-то канадец - технично.  
- У вас какой хоккей, жесткий? В сезоне вы сделали 31 силовой прием.  

https://www.khl.ru/news/2018/05/02/396593.html


 

 

- В этом сезоне? Я не знаю, много это или мало. (Смеется). Да, у Назарова хоккей 
жесткий, без прокатов. Но не было установки кого-то убивать в сезоне, мы 
старались играть на результат, а силовые приемы - просто неизбежная часть 

хоккея. 
- Из-за травмы вы не смогли доиграть сезон. 

- Обидно. Хотел сыграть уже и с травмой. Просто сердце кровью обливалось, но 
сделал бы себе только хуже.  
- Последний матч вы сыграли 10 января с "Торпедо". Что там произошло?  

- Против меня был силовой прием, защитник попал мне в колено. Это был Томаш 
Кундратек. Травма была не такая тяжелая, просто я неправильно восстановился 

и вышел на лед раньше, чем надо. Получился рецидив, и я выпал еще на два 
месяца.  
- Думали, что успеете восстановиться к плей-офф?  

- Я бы восстановился, если бы не вышел тогда на лед. Но раз случилось, значит, 
так должно было быть.  

- Когда выяснилось, что в плей-офф предстоит играть с "Трактором", какое 
настроение было в команде?  
- Да все были готовы к любому сопернику. У меня в "Тракторе" много знакомых 

играет, например, Леха Кручинин. Я тоже хотел его обыграть. Как раз перед плей-
офф мы практически всей командой ездили в Эмираты, и так получилось, что 

игроки "Трактора" жили рядом с нами. Мы тогда еще не знали, кто с кем будет 
играть. Разговаривали с ним. Был спортивный интерес их обыграть, но ничего 
страшного - получится в следующем сезоне.  

- Почему не получилось в этом? 
- Потому что у нас многие не играли - те же Секстон, Густафссон. Он защитник, 

да, но играл весь сезон в первой паре. Не знаю, почему проиграли, надо спросить 
у главного тренера. Я в команде почти не был, поэтому не знаю причин, 
тренировался по отдельному графику. Я смотрел матчи на арене, но в 

раздевалке не был, неиграющий состав не заходит в раздевалку. 
- Но на последней домашней игре вы все-таки хотели выйти на уколах?  

- Ну, да. Сказали, не надо, да я и сам знал, что только хуже себе сделаю. Просто 
тяжело было смотреть, когда команда проигрывала. Все-таки тренеры правильно 
сделали, что меня не поставили - мог бы не восстановиться даже к следующему 

сезону. Просто юношеский максимализм, хотелось сыграть за родной город, 
порадовать болельщиков.  

- Но одна победа здесь была одержана, после нее была надежда, что можно 
спасти серию?  
- Да, конечно, была. Была надежда, и все игры изначально мы верили, что 

должны пройти "Трактор". Но, видимо, они были сильнее, не зря же они "бронзу" 
взяли. 

- Сейчас травма уже позади? 
- Нет, пока я до конца еще не восстановился, некоторый дискомфорт 
присутствует. После того, как закончился сезон, не катался три недели, поэтому 

не могу сказать, в какой форме - сам не знаю. Сейчас работаю над броском по 
указанию Назарова. Тренер дал задание на лето - работать над броском. 

- Это вся работа перед началом сборов?  
- Еще неделю потренируемся, потом недельный отпуск, и снова буду кататься. 
Наверное, в Камских Полянах будет лед. Потом поеду в летний лагерь, я у одного 

тренера занимаюсь уже четвертый год. В том году мы делали сборы в Казани, в 
этом, наверное, будем под Ярославлем, в Рыбинске. Тренер - Слава Тухтин, он 

занимается и с Артемом Анисимовым, и с "Коламбусом" и "Далласом" он работал 
в Америке. Лагерь длится около трех недель. Там все: и физика, и есть тренер 



 

 

по катанию, который работает в "Далласе" с травмированными игроками. 
Каждый раз у него что-то новое, после этого в сезоне чувствуешь себя хорошо. 
- Перед началом сезона были опасения, что "Нефтехимик" может покинуть лигу, 

не задумывался, что это могло случится?  
- Задумывался, конечно, но от тебя мало что зависит, если лига примет такое 

решение. Конечно, не хочется, чтобы Нижнекамск, играющий в КХЛ все сезоны, 
лишался хоккея. Это неправильно. То же самое "Лада" или Новокузнецк. Лучше 
бы убрали "Куньлунь" какой-нибудь, зачем он нужен? У КХЛ своя политика, но, 

по-моему, лучше исключить "Куньлунь", чем убирать свои клубы.  

http://sport.business-gazeta.ru/article/217746/ 

Похожие сообщения (3): 

 Спорт FM (sportfm.ru), Москва, 2 мая 2018 

 Allhockey (allhockey.ru), Москва, 2 мая 2018 

 Чемпионат.com, Москва, 2 мая 2018 

К заголовкам сообщений 

"В НХЛ не спешу, надо стать звездой в России". Новичок сборной, 
ставший главным открытием КХЛ (Спорт экспресс (sport-express.ru), 

Москва, 2 мая 2018) 

Вчера стало известно о том, что нападающий "Амура" Алексей Бывальцев 
официально стал игроком СКА.  

- Нынешний сезон - ваш лучший в карьере?  
- Конечно. Сезон выдался очень непростым и насыщенным. Хорошо, что мне 

удалось попасть в национальную сборную. Постараюсь достойно выступить на 
чемпионате мираю  
- Вызов в сборную оказался для вас первым в карьере. Насколько сложно было 

адаптироваться в сборной?  
- Поначалу было тяжеловато. Во-первых, не был знаком с большинством ребят. 

Во-вторых, непросто было и по ходу самих матчей. Скорости на международном 
уровне гораздо выше, чем в КХЛ. Соответственно, и времени на принятие 
решений оставалось меньше. Благодарен партнерам по команде за то, что 

помогли мне достаточно безболезненно пройти процесс адаптации.  
Все встречи Евротура проходили на невероятных скоростях. Решения 

приходилось принимать моментально. Времени на раздумье практически не 
оставалось. Старался играть проще и не изобретать велосипед. Цена каждой 
ошибки на международном уровне намного выше. Хорошо, что перед стартом 

чемпионата мира понял, с чем мне предстоит столкнуться в Дании, и сумел 
адаптироваться к более быстрому хоккею. Надеюсь, дальше будет чуть легче.  

- Вы центрфорвард, но можете играть на фланге. Готовы провести весь 
чемпионат мира на менее привычной позиции?  
- Главное для меня - играть. А где, не так важно. Готов выполнить любую 

установку тренерского штаба и выходить как в центре, так и на фланге. Интересы 
сборной превыше всего.  

- Роль чеккера выполнять готовы?  
- Конечно.  
- Вчера стало известно о том, что вы вместе с партнером по "Амуру" Олегом Ли 

переходите в СКА.  
- Не так много команд претендовало на нас с Олегом. Наибольшую 

заинтересованность проявили СКА и магнитогорский "Металлург". Многое 
упиралось в сумму компенсации. Рад, что оказался в таком амбициозном и 
титулованном коллективе, как СКА.  

http://sport.business-gazeta.ru/article/217746/
https://sportfm.ru/news/galimov-luchshe-by-ubrali-kunlun-zachem-on-nuzhen.html
http://allhockey.ru/news/show/324362-E_Galimov_luchshe_by_ubrali_Kun_lun_kakoj_nibud_zachem_on_nuzhen
https://www.championat.com/hockey/news-3422315-e-galimov-u-khl-svoja-politika-no-luchshe-by-ubrali-kunlun-zachem-on-nuzhen.html


 

 

- Ваше мнение при переходе учитывалось или все решили деньги?  
- Естественно, без моего согласия не обошлось. Долго думал и принял решение 
в пользу питерских армейцев. Мне всего 24 года, я хочу расти и прогрессировать. 

Думаю, в СКА, базовом клубе сборной, я буду совершенствоваться и прибавлять 
с каждым днем.  

- В "Амуре" вы работали под руководством Андрея Мартемьянова. В чем его 
сильные стороны?  
- Мартемьянов - отличный мотиватор, который не боится доверять молодым 

игрокам. При нем в Хабаровске раскрылись многие перспективные россияне. В 
том числе и тот же Олег Ли. Надеюсь, что еще удастся поработать под 

руководством Андрея Геннадьевича. Хочется сказать ему большое спасибо за 
сезон в "Амуре".  
- На старте сезона "Амур" проиграл несколько матчей подряд. Почему?  

- На нас тогда обрушилась целая эпидемия травм и болезней. Многим 
приходилось выходить на лед с температурой. Из-за этого произошел 

небольшой психологический спад. Однако со временем удалось выйти из 
непростой ситуации и наладить игру. Выиграли один матч, другой, почувствовали 
вкус победы и больше уже так не проваливались.  

- Слышал, в конце регулярного чемпионата в "Амуре" доходило до того, что в 
команде объявляли военное положение. Было такое?  

- Да. Помню, в Ярославле к нам приходили в номер с проверкой среди ночи. Даже 
разбудили. Не знаю, почему такое происходило. Мы же в команде с юмором 
отнеслись к той ситуации.  

- Ожидали, что Мартемьянов покинет "Амур" и перейдет в "Автомобилист"?  
- Уверен, что в Екатеринбурге у Андрея Геннадьевича получится даже лучше, 

чем в Хабаровске. У "Автомобилиста" гораздо выше бюджет и возможности для 
усиления состава. Да и подбор уже имеющихся игроков впечатляет.  
- Игрокам "Амура" в сезоне приходилось много летать и регулярно менять 

часовые пояса. Насколько сложным выдался сезон в этом плане  
- Как видите, я здесь, значит, все нормально ( смеется ). Если серьезно, то 

календарь нынешнего сезона КХЛ мне понравился больше, чем прошлогодний. 
Все-таки проводить сразу по восемь матчей на выезде намного комфортней в 
плане адаптации к часовым поясам. Сил и эмоций остается значительно больше. 

Это лучше, чем играть четыре встречи дома, а потом на четыре матча 
отправляться на выезд.  

Своевременной оказалась и олимпийская пауза. За ее время мы смогли немного 
перевести дух и восстановиться. Как физически, так и морально. Возможно, 
именно поэтому хорошо провели концовку сезона.  

- С Ильей Воробьевым вы знакомы еще по магнитогорскому "Металлургу" . 
Почему раньше не получилось пробиться в состав уральского клуба?  

- Думаю, тогда я был еще слишком молод, а в "Магнитке" была чемпионская 
команда. Под возрастной лимит я уже не попадал, поэтому приходилось биться 
за место в составе с уже состоявшимися мастерами. За время, проведенное в 

"Амуре", мне удалось добавить в агрессии. Теперь стараюсь больше брать на 
себя игру и бросать по воротам.  

- Чему еще вас научил последний сезон в Хабаровске?  
- Многому. Прежде всего, справляться с высоким давлением и быть лидером. 
Когда ты регулярно набираешь очки, тренеры по-другому с тебя спрашивают. 

Особенно, когда команда проигрывает. Нужно не опускать планку и постоянно 
давать результат. Но это нормальное явление. Любой хоккеист должен быть к 

такому готов.  



 

 

- Домашние матчи "Амур" проводил на маленькой площадке. Где вам больше 
нравилось играть - в Хабаровске или в гостях?  
- В принципе, особой разницы я не заметил. Да, на домашнем льду мы старались 

больше угрожать воротам соперника. Особенно при игре в большинстве. 
Поднимали шайбу наверх и создавали на чужом пятачке трафик. Возможно, 

именно поэтому регулярно отличались в формате "пять на четыре". Но были и 
минусы.  
- Какие?  

- На узкой площадке было маловато места для игры в углах и за воротами. Так 
что особо не пофинтишь. Но сейчас такой хоккей. Шайбу нужно как можно 

быстрей доставлять на пятак.  
- "Адмирал" испытывает финансовые трудности и до сих пор не рассчитался 
перед некоторыми игроками. В Хабаровске были такие проблемы  

- Нет. По ходу регулярки нам регулярно выплачивали зарплату и премии. В 
нынешнем сезоне никаких проблем с финансами не было.  

- На данный момент вам в Хабаровске что-то остались должны?  
- Есть некоторая сумма, но она несущественная. Нам сказали, что в ближайшее 
время деньги всем игрокам переведут и закроют долги.  

- А что должны отдать?  
- Премию за последние 15 игр сезона. Какого-то отдельного бонуса за выход в 

плей-офф у хоккеистов "Амура" не было.  
- По ходу сезона интерес к вам со стороны заокеанских скаутов присутствовал?  
- Дальше разговоров дело не доходило. Подходили представители разных 

команд, спрашивали о планах на будущее, оставляли визитки и просили им 
перезвонить. Но я ни с кем не связывался.  

- То есть в НХЛ пока не спешите?  
- Для начала нужно здесь стать звездой и многое доказать. Прежде всего, самому 
себе. Так что пока за океан не спешу.  

- С какими мыслями переходите в СКА?  
- Хочется и в Питере сыграть так же ярко и результативно, как и в Хабаровске. 

Пора двигаться дальше. Мечтаю завоевать Кубок Гагарина. Думаю, в СКА на 
следующий год соберется молодой и голодный коллектив, поэтому будем играть 
только на победу.  

http://www.sport-express.ru/hockey/world/reviews/v-nhl-ne-speshu-nado-stat-
zvezdoy-v-rossii-novichok-sbornoy-stavshiy-glavnym-otkrytiem-khl-1403646/ 

Похожие сообщения (1): 

 Sports.ru, Москва, 2 мая 2018 

К заголовкам сообщений 

Уланов и Гоголев вошли в тренерский штаб Епанчинцева в "Спартаке" (Р-
Спорт, Москва, 2 мая 2018) 

Игорь Уланов и Дмитрий Гоголев назначены ассистентами главного тренера 
московского "Спартака" Вадима Епанчинцева. 
Кандидатуры специалистов были утверждены руководством "Спартака". Они 

заменят в тренерском штабе команды Виктора Костюченка и Андрея Потайчука, 
которые покинули "красно-белых" по окончанию минувшего сезона КХЛ. 

Уланов уже работал в тренерском штабе "Спартака" в сезоне-2015/16, будучи 
помощником Германа Титова. Последние сезоны 48-летний специалист 
трудился в аналогичной должности в тольяттинской "Ладе" и ханты -мансийской 

"Югре". 

http://www.sport-express.ru/hockey/world/reviews/v-nhl-ne-speshu-nado-stat-zvezdoy-v-rossii-novichok-sbornoy-stavshiy-glavnym-otkrytiem-khl-1403646/
http://www.sport-express.ru/hockey/world/reviews/v-nhl-ne-speshu-nado-stat-zvezdoy-v-rossii-novichok-sbornoy-stavshiy-glavnym-otkrytiem-khl-1403646/
https://www.sports.ru/hockey/1062770949.html


 

 

Гоголев защищал цвета "Спартака" будучи игроком с 2000 по 2002 годы, а после 
был тренером молодежной команды "красно-белых" в МХЛ (2009-2011), а также 
ассистентом главного тренера "Спартака" (2012-2014). В минувшем сезоне 45-

летний специалист возглавлял клуб МХЛ "Капитан" из подмосковного Ступино.  

https://rsport.ria.ru/hockey/20180502/1136299675.html 

Похожие сообщения (7): 

 365 дней (365news.biz), Москва, 2 мая 2018 

 Profi-news.ru, Москва, 2 мая 2018 

 Newslider.ru, Москва, 2 мая 2018 

 Live Sport (livesport.ru), Москва, 2 мая 2018 

 LiveResult.ru, Москва, 2 мая 2018 

 ТАСС # Новости Москвы и Подмосковья (Закрытая лента), Москва, 2 мая 

2018 

 SMIonline (so-l.ru), Москва, 2 мая 2018 

 Allhockey (allhockey.ru), Москва, 2 мая 2018 

К заголовкам сообщений 

Кого должен подписать "Барыс" перед новым сезоном в КХЛ? " Vesti.kz  
(Vesti.kz, Алматы, 2 мая 2018) 

Ведущий казахстанский клуб " Барыс " осенью вступит в 11-й сезон КХЛ и снова 

попытается побороться за Кубок Гагарина. Корреспондент Vesti.kz "решил 
заняться трансферной работой" для отечественной команды. 

На каникулы столичный клуб ушел без больших успехов. Во-первых, после 
провальной второй половины регулярного сезона в КХЛ не удалось 
квалифицироваться в плей-офф. Во-вторых, обычно проходной чемпионат мира 

в первом дивизионе пройти не удалось - пропустили вперед команды Италии и 
Великобритании. 

В чем проблема? Ответ прост - за сезон "развалилась" команда в Астане. От 
коллектива "отвалились" заокеанские лидеры во главе с капитаном Найджелом 
Доусом, а привыкшие к ролям второго плана казахстанцы "завести мотор" 

тонущего "Барыса" не сумели. "Гроза Востока", громившая всех по ходу сезона, 
сама себя победила. 

Менеджмент "Барыса" обязан будет искать усиление в межсезонье. Как и 
прежде, с прицелом на сборную. Может быть, и 23-летний чешский вратарь 
Доминик Граховина станет частью нашей национальной команды. А как же 

перспективный Сергей Кудрявцев, которому тоже уже 23? Маловероятно, что он 
сможет выйти на роль лидера. 34-летний Хенрик Карлссон официально остался 

в команде, и перспективы Кудрявцева стали еще туманнее.  
Если с вратарями все ясно, то кто будет играть в защите? 37-летний Кевин 
Даллмэн и 18-летний Валерий Орехов. Есть еще Егор Шалапов и Алексей 

Маклюков, Даррен Диц и Кирилл Полохов. В любом случае, двух-трех-четырех 
защитников к заявке добавлять все равно придется. 

Кандидат уже известен - это Дамир Рыспаев. То ли защитник, то ли тафгай. Еще 
несколько мест в линии обороны у "Барыса" вакантны. Возможно, будут 
приглашены легионеры на перспективу. 

Нужен команде лидер в атаку - конструктор и заводила. Как показал ЧМ-2018 - в 
"Барысе" такого нет. Некоторые эпизоды, а с ними и матчи, удалось вытащить за 

счет индивидуального мастерства Романа Старченко и форварда "Торпедо"  
Евгения Рымарева. Во всем остальном - с созиданием проблема. Нет 
центрального нападающего для первого звена уровня КХЛ.  

https://rsport.ria.ru/hockey/20180502/1136299675.html
http://365news.biz/news/sport/50548-ulanov-i-gogolev-voshli-v-trenerskiy-shtab-epanchinceva-v-spartake.html
https://profi-news.ru/sport/20180502/688371/
http://newslider.ru/ylanov-i-gogolev-voshli-v-trenerskii-shtab-epanchinceva-v-spartake/
https://www.livesport.ru/hockey/2018/05/02/ulanov_gogolev/
https://www.liveresult.ru/news/%D0%A5%D0%BE%D0%BA%D0%BA%D0%B5/c_66960/
http://so-l.ru/news/y/2018_05_02_ulanov_i_gogolev_voshli_v_trenerskiy_shtab
http://allhockey.ru/news/show/324351-Ulanov_i_Gogolev_voshli_v_trenerskij_shtab_Spartaka


 

 

С уходом Линдена Вея эта позиция обнажилась, и сюда нужен 
квалифицированный кандидат. Можно сказать, что это главная позиция, которая 
требует серьезного усиления. Два Дмитрия - Гурков и Шевченко - вряд ли смогут 

"потащить" за собой "Барыс". Должен подбираться к этой позиции Дмитрий 
Гренц, которому к сезону будет 22 года. Но еще тоже сыроват и обделен 

доверием. 
Не занято в команде и место ведущего левого форварда. Ушел Найджел Доус, 
не определена ситуация с Талгатом Жайлауовым, который свой прежний 

уровень показывает лишь эпизодами. Может быть, "стрельнет" Никита 
Михайлис. Ему будет 23 года - пора стабильно подпирать лидера по амплуа. 

Дорога пока открыта. 
С другой стороны, не все так безоблачно. И пускай шанс будет у каждого, но нам 
состав видится следующим. В воротах будет стоять опытный Хенрик Карлссон. 

Первая пара защитников - Кевин Даллмэн и Даррен Диц (или другой 
приглашенный исполнитель). В атаке 31-летний Старченко, скорее всего, будет 

наигрываться с двумя новичками команды из-за океана. Если сам Роман не 
окажется во втором звене, и вся ведущая тройка не будет новой. 
То есть без серьезных и кардинальных изменений. Год из года. "Барысу" нужна 

своя доморощенная "звездочка", за которой потянется не только команда, но и 
болельщики. Пока в команде нет яркой фигуры - ведутся поиски. 

http://vesti.kz/khl/249756/ 

К заголовкам сообщений 

Николай Борщевский: "Задача в "Амуре" - выйти в плей-офф, двигаться 
дальше" (Russia-hockey.ru, Москва, 2 мая 2018) 

Олимпийский чемпион-1992, обладатель Кубка Гагарина-2015, накануне 

возглавивший "Амур", дал первое интервью в новой роли, для Russia-Hockey.ru  
УЖЕ ПРОВЕЛ В ХАБАРОВСКЕ НЕДЕЛЮ, ВПЕЧАТЛЕНИЯ САМЫЕ ЛУЧШИЕ  

- Как состоялось ваше назначение? - первый вопрос 53-летнему специалисту.  
- Некоторое время назад руководство "Амура" сделало мне предложение о 
контракте. На прошлой неделе я находился в Хабаровске, познакомился с 

условиями новой работы, составил предварительный тренировочный план. 
Впечатления от Хабаровска самые лучшие. Это касается и всей клубной 

инфраструктуры, и атмосферы, и болельщиков. Очень рад, что мне выпал шанс 
поработать в таком клубе.  
- Какие задачи перед вами поставлены?  

- Как известно, 60-й сезон в истории хабаровского хоккея получился 
запоминающимся, команда вышла в плей-офф, одержала там первую победу в 

кубковой истории клуба. Это отличный ориентир для нас и в предстоящем 
сезоне, цель выходить в плей-офф и двигаться вперед руководством уже 
озвучена.  

В ШТАБ ВОЙДУТ ЛЕОНОВ, ФИЛИМОНОВ И ЕЩЕ ОДИН СПЕЦИАЛИСТ  
- "Амур" потерял ряд лидеров - Бывальцева, Ли, Метсолу.  

- Все, что касается состава, мы с руководителями клуба обсуждаем. Процентов 
на пятьдесят-шестьдесят костяк команды остается прежним, будут сделаны  
точечные приобретения на определенные позиции. У нас уже сформирована 

линия легионеров. Пришел острый форвард Филиппи, в Магнитогорске он 
хорошо себя проявлял. Нашли замену финскому вратарю Метсоле в лице 

Кашика. Учитывая опытных лидеров клуба Коларжа, Йордана и Зогорну, у нас 
уже пять чехов.  
- Кто войдет в ваш штаб?  

http://vesti.kz/khl/249756/


 

 

- Известный специалист Юрий Леонов, в свое время возглавлявший "Витязь". В 
клубе остался тренер вратарей Олег Филимонов. Также идут переговоры с еще 
одним специалистом, вся официальная информация будет на сайте "Амура".  

РАБОТАЛ В ПЯТИ КЛУБАХ КХЛ, НА НЕХВАТКУ ОПЫТА НЕ ЖАЛУЮСЬ  
- Ваше назначение было воспринято болельщиками с оптимизмом, многие 

считают вас одним из самых техничных форвардов страны 90-х годов. Тем не 
менее некоторые сетуют на то, что вы - новая фигура в цехе главных тренеров 
КХЛ...  

- Откровенно говоря, не готов пожаловаться на нехватку опыта. В свое время 
возглавлял "Атлант", работал в тренерских штабах клубов, решавших самые 

разные задачи, - в СКА, "Локомотиве", "Салавате Юлаеве", "Югре".  
- С переводом на Восток нижегородского "Торпедо" конкуренция в конференции 
становится еще выше?  

- В прошедшем сезоне как раз в Восточной конференции борьба за плей-офф 
шла до последних секунд чемпионата, когда "Авангард" в Астане завоевал 

золотые очки. Плюс Кубок Гагарина теперь на Востоке. А в кубковой зоне 
конференции появляется такой клуб, как "Торпедо". Так что выводы здесь 
очевидны.  

Вообще к Востоку адаптация есть, мои последние два клуба - из этой 
конференции. Настроение позитивное, будем решать поставленные перед нами 

задачи.  

http://russia-

hockey.ru/articles/persons/borschevsky_zadacha_amura_vyiti_v_playoff_i_idti_dalsh
e/ 

К заголовкам сообщений 

Обзор дня: Миграция тренеров в КХЛ. Кто куда переходит (Спорт экспресс 
(sport-express.ru), Москва, 2 мая 2018) 

Тренер поменялся, а система - нет. Именно такие мысли приходят после дня 
открытых дверей в Новогорске, на котором объявили состав сборной России. 
Точнее снова не объявили, а назвали кандидатов, так как мы сразу же берем с 

собой несколько запасных. Остальные сборные такого себе не позволяют. Ну что 
мы боимся сделать выбор сразу, выгадываем какие-то варианты, когда они, в 

сущности, ничего не изменят? Есть большие претензии и к выбору игроков. Никто 
не понимает, почему в команду не взяли связку Станислав Галиев - Владимир 
Ткачев. Да, первый неудачно провел матч Евротура. И что? Давайте его казним. 

Наоборот, надо дать понять, что в тебя верят. Поехал бы в он Данию, 
разыгрался. Классный же хоккеист. И уж совсем не понимаю, в чем Ткачев 

уступает Артему Анисимову. Нет не единого аргумента в пользу форварда 
"Чикаго", кроме того, что он играет в НХЛ. Да там такие играют, что за голову 
хватаешься. Я бы не драматизировал ситуацию, мол, обладатель Кубка 

Гагарина не представлен ни одним игроком. Беда в том, что Эмиль Гарипов , 
Станислав Галиев и Владимир Ткачев наиграли на сборную. А их не взяли. 

Главным тренером "Автомобилиста" стал Андрей Мартемьянов. Старшим 
тренером назначен Николай Заварухин. Также тренерский штаб вошли 
Константин Шафранов и Евгений Шалдыбин. Тренером вратарей остается 

Альберт Ширгазиев. 
НОВЫЕ ТРЕНЕРЫ  

Два клуба объявили новых тренеров. И если про "Амур" и Николая Борщевского 
мы знали еще вчера, то "Автомобилист" только 1 мая объявил о контракте с 
Андреем Мартемьяновым. Очень интересный выбор клуба из Екатеринбурга, 

http://russia-hockey.ru/articles/persons/borschevsky_zadacha_amura_vyiti_v_playoff_i_idti_dalshe/
http://russia-hockey.ru/articles/persons/borschevsky_zadacha_amura_vyiti_v_playoff_i_idti_dalshe/
http://russia-hockey.ru/articles/persons/borschevsky_zadacha_amura_vyiti_v_playoff_i_idti_dalshe/


 

 

который хочет превратиться в сильную команду лиги и делает для этого очень 
много. Работа Мартемьянов в "Амуре", безусловно, впечатлила. Не обладая 
сильным составом, команда не выглядела жалкой. Да, она попала в плей-офф 

благодаря чудесным результатам в последний день, но ведь попала. И то, как 
работал Мартемьянов в клубе, сильно впечатлило. Я только боюсь, что эти 

методы не слишком-то полезны в "Автомобилисте". Что делал тренер в 
Хабаровске? Он объяснял каждому игроку (кроме одного-двух), мол, твоя 
карьера сложилась таким образом, что ты теперь  в бедном клубе, на Дальнем 

Востоке. И ты, парень, обязан сделать так, чтобы все поняли ошибку, поставив 
на тебе крест. И это срабатывало. Плюс не забывайте, что у Мартемьянова 

перед удачным сезоном было время в концовке позапрошлого года разобраться 
в хоккеистах. Времени не будет в Екатеринбурге, да и хоккеисты в 
"Автомобилисте" собраны совершенно другие. Но Мартемьянов любит порядок 

на льду, возможно, у него получится из-за чисто хоккейных аргументов. Он 
системней Владимира Крикунова, с которым клуб проиграл в первом раунде 

плей-офф.  
ПЕРЕХОД САННИКОВА  
Вчера я говорил, что рынок опустошен, сенсаций ждать не стоит, да за апрель 

мы уже практически все обо всех знали. Но все-таки неожиданности были. 
Степан Санников, решивший попробовать себя в другом клубе, уйдя из "Сибири" , 

подписал контракт с "Локомотивом". Очень рискованный выбор, учитывая 
личность главного тренера Дмитрия Квартальнова. Но то, что они найдут общий 
язык, я не сомневаюсь. Просто готов ли Санников переходить в систему клуба, 

где от тебя требуют результат, особенно если ты не молодой и не местный? 
Трудно понять, где видят тренеры Санникова в команде? Это не первое звено, а 

во втором, кажется, собираются больше использовать тройку Павла 
Красковского. Возможно, бронзового призера московского чемпионата мира 
будут ставить с Даниилом Апальковым и Егором Авериным. Придумают какую-

то смесь. Но это мало большинства, не очень много игрового времени и 
постоянные косые взгляды от менеджмента клуба, если будет плохая статистика. 

Но Санников хотел попробовать себя в другой системе. Что же, он получил то, 
что хотел. 
День трансферов! 

СКРЫТАЯ АРЕНДА  
Два вопиющих случая возвращения из скрытой аренды случилось 1 мая. 

Александра Дергачева забирают из "Спартака" обратно в СКА, и я не думаю, что 
сам нападающий рад этому. В питерском клубе на него было жалко смотреть, он 
не забивал, выходил на лед редко, а его легко можно было вывести из себя, 

спросив про статистику. В "Спартаке" мы увидели того Дергачева, который и 
должен быть. Центр второго звена, очень настырный форвард, который идет до 

конца, может отдать, забить и помочь в обороне. Не зря Александр даже на 
Евротур попал. Но питерцы забрали его обратно, не спросив желания Дергачева. 
И теперь снова будут его использовать странно. Я уверен, что он опять будет 

выходить редко или выступать за СКА-Неву, игровое время сократят, а хоккеист 
окажется в депрессии. Артем Чмыхов выступал за "Сочи", но все знали, что ЦСКА 

владеет правами на игрока. Молодой защитник силового плана неровно 
выступал в южном клубе, но он просто не привык столько играть. В ЦСКА же у 
него совсем не будет времени. Ну, максимум 5-8 минут седьмым в какой-нибудь 

встрече раз в неделю. Зачем его забрали? Зачем армейцам хоккеист, который 
их не усилит? А что бы просто был! Наш игрок, будем издеваться над ним, как 

хотим. Имеем право.  



 

 

http://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/migraciya-trenerov-v-khl-kto-kuda-

perehodit-1403594/ 

К заголовкам сообщений 

Трансферы клубов 
 

Бывший вратарь "Трактора" Павел Францоуз стал игроком "Колорадо"  
(Чемпионат.com, Москва, 2 мая 2018) 

Бывший вратарь "Трактора" Павел Францоуз стал игроком "Колорадо Эвеланш", 

информирует официальный сайт "лавин".  
27-летний Францоуз отыграл за челябинский клуб три сезона и провел 100 

матчей. Вратарь одержал 40 побед, отражая 94,4% бросков при коэффициенте 
надежности 1,77. Францоуз был основным вратарем сборной Чехии на 
Олимпийских играх в Пхенчхане. 

В данный момент чешский вратарь находится в расположении национальной 
команды и в роли основного голкипера готовится к чемпионату мира в Дании. 

Стал известен основной вратарь сборной Чехии на чемпионате мира в Дании 

https://www.championat.com/hockey/news-3422807-byvshi j-vratar-traktora-pavel-

francouz-stal-igrokom-kolorado.html 

Похожие сообщения (1): 

 Sport.ру, Москва, 2 мая 2018 

К заголовкам сообщений 

Сборная России по хоккею 
 

Вратари: рискнет ли Илья Воробьев? (Allhockey (allhockey.ru), Москва, 2 
мая 2018) 

На чемпионат мира тренерский штаб сборной России планирует взять трех 
голкиперов из КХЛ. Вероятность, что по ходу форума к ним присоединится кто-
нибудь из заокеанских вратарей есть, но надежда на Андрея Василевского 

небольшая.  
В серии "Тампы" и "Бостона" пока ничья. Вполне возможно, что противостояние 

команд затеняется на 7 матчей и тогда Василевский освободится только 11 мая. 
Конечно, Андрей усилит состав сборной России, но нужен ли он будет Илье 
Воробьеву так поздно? Сумеет ли голкипер "молний" безболезненно вписаться в 

национальную команду по ходу чемпионата мира и пройти процесс 
акклиматизации? 

Среди тех, кто находится в списках национальной команды на форум в Данию, - 
Василий Кошечкин, Игорь Шестеркин и Илья Сорокин. Первый имеет богатейший 
опыт игры в сборной и магнитогорском "Металлурге" Ильи Воробьева. Именно 

поэтому на него и будет сделана основная ставка. Кошечкин - олимпийский 
чемпион и, даже не смотря на то, что провел непростой сезон, сейчас находится 

в хорошей физической форме. "Магнитка" вылетела из плей-офф во втором 
раунде. А это значит, что голкипер имел достаточно времени на то, чтобы 
отдохнуть и восстановиться. 

Игорь Шестеркин в СКА имел не так много игровой практики (28 матчей), однако 
по итогам регулярки заработал хороший показатель полезности (93,3 процента 

отраженных бросков) и прекрасно показал себя в сборной по ходу сезона. 
Именно он и станет основным сменщиком Василия Кошечкина в Дании. 
Возможно, что Шестеркину дадут сыграть в матчах с не самыми рейтинговыми 

командами. Тем самым, частично разгрузят Кошечкина. 

http://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/migraciya-trenerov-v-khl-kto-kuda-perehodit-1403594/
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Илья Сорокин имеет наименьшие шансы сыграть на чемпионате мира. И не 
потому, что он явно уступает конкурентам. Просто ЦСКА закончил играть в плей-
офф КХЛ совсем недавно, а возможности молодого голкипера московских 

"армейцев" тренерскому штабу сборной пока не так хорошо известны. Опыта 
игры на международном уровне у Сорокина минимум, а проверять его в деле 

было некогда. 
То же самое касается и голкипера "Ак Барса" Эмиля Гарипова, который провел 
блестящий сезон в Казани и помог команде Зинетулы Билялетдинова добраться 

до Кубка Гагарина. Рисковать новый тренерский штаб сборной России сейчас не 
может, а потому ставка будет сделана на проверенного кубкового бойца Ильи 

Воробьева - Василия Кошечкина. По этой причине вызывать еще одного вратаря 
из КХЛ не стали. Правильно ли - покажет время. 
И все-таки Илья Воробьев скорее всего не будет заявлять всех трех КХЛовцев 

на датский форум и оставит одно вакантное место под Андрея Василевского. 
Учитывая не самую крепкую оборону, даже уставший и преодолевший долгий 

перелет голкипер "Тампы" может в одиночку вытащить сборную в решающих 
встречах. Как показал сезон, в составе "молний" Василевский удачно заменил 
ушедшего Бишопа и твердо застолбил за собой роль первого номера. Человек 

такого уровня россиянам необходим. Пускай, даже и не на весь чемпионат мира.  
Чего ждать от вратарей национальной команды в Дании? В одном можно быть 

уверенным абсолютно точно - легкой прогулки у них не будет. Все фавориты 
привезут на турнир сильнейшие составы и работы у голкиперов будет хоть 
отбавляй. Добавляем сюда общие проблемы с комплектованием сборной и 

получаем не самую радужную картину. Что, собственно, и показали матчи 
Евротура. 

На вратарях будет лежать колоссальная ответственность за результат и 
огромная нагрузка. Спокойствие Кошечкина в некоторой степени внушает 
оптимизм. Плюс ко всему, будет хорошая возможность разогнаться на 

французах, австрийцах и белорусах. Сетка турнира нам благоволит. 
Но если и к четвертой игре форума сборная России не наберет ход, то будет 

худо. Останется уповать только на чудо или приезд Андрея Василевского. 
Именно поэтому место в заявке под голкипера "Тампы" пока стоит попридержать. 
Илье Воробьеву все же стоит рискнуть.  

Прямая речь  
Двукратный олимпийский чемпион Александр Кожевников: 

- Кошечкин - один из сильнейших вратарей, Олимпиада это доказала. Воробьев 
решил брать того, на кого он надеется. Тем более он с Васей давно работал, он 
в нем больше уверен. Есть молодые вратари, но стабильности у них в этом году 

не видно. На данный момент в нашем чемпионате Василий - сильнейший 
вратарь. Да, он - олимпийский чемпион, но у него стабильности на ЧМ может не 

хватить. Чемпионат мира - совсем другое соревнование, там НХЛовцев полно, 
другая игра будет совершенно. Я бы, например, Гарипова взял вместо 
Кошечкина. Но опять же, мы не знаем, как тот же Гарипов поведет себя на других 

скоростях, при другой игре. Его же не проверяли. Гарипов здорово отстоял плей-
офф, но не скажу, что он был сильнейшим в чемпионате.  

Хоккейный эксперт Сергей Гомоляко: 
- На сегодня Василий Кошечкин - это вратарь номер один в нашей стране. Но и 
молодые ребята - Шестеркин, Сорокин, тоже наше будущее, и они очень хорошие 

вратари и в скором времени станут величайшими вратарями. Вот Вася Кошечкин 
закончил чемпионат давным-давно, а Гарипов какой отличный плей-офф провел. 

Так может быть он подустал, но опять же можно было бы и Гарипова взять, 
потому что он на хорошем эмоциональном подъеме может и чемпионат мира 



 

 

вытянуть. Но тут проблема, что мало опыта на международном уровне. Одно 
дело - играть Евротур, свой чемпионат и другое - играть чемпионат мира. 
Поэтому думаю, что в этом году ставку сделали на Кошечкина, потому что он 

очень опытный. Если Вася будет играть, как на Олимпиаде, здорово, то он и 
будет первым весь ЧМ. Если будут какие-то шероховатости, то у Васи есть два 

перспективных вратаря, которые могут подстраховать.  

http://allhockey.ru/article/show/324355-Vratari_risknet_li_Il_ya_Vorob_ev 

К заголовкам сообщений 

Капризов и еще 11 дебютантов сборной России на чемпионате мира 

(Чемпионат.com, Москва, 2 мая 2018) 

Пятеро из них уже успели выиграть Олимпийские игры. 
Тренерский штаб сборной России по хоккею во вторник, 1 мая объявил состав на 

чемпионат мира 2018. В список вошли 26 хоккеистов, которые отправятся в 
Данию. В заявку на турнир могут попасть 25 игроков.Сборная России начнет 

турнир 4 мая матчем с командой Франции. Рассказываем о россиянах, для 
которых этот чемпионат мира может стать первым в карьере. 
Без чемпионов КХЛ. Сборная России назвала состав на ЧМ-2018 

Нашей команде будет непросто добраться до медалей в Дании. 
Никита Трямкин  

23-летний защитник лишь в этом году дебютировал во взрослой сборной, как раз 
после возвращения в Россию из НХЛ. Правда, на Олимпиаду Никита не попал, 
хотя до последнего был в команде и даже летал в Южную Корею. Однако в 

последний момент тренерский штаб предпочел Егора Яковлева. Сейчас 
Трямкину вновь не гарантировано место в составе и вновь его главный конкурент 
Егор. Любопытно, кого же выберет уже новый главный тренер сборной России. К 

слову, Яковлев на Евротуре сыграл слабо. 
Алексей Береглазов  

В прошлом году защитник "Металлурга" ездил на чемпионат мира туристом. 
Береглазов так и не попал в заявку ни на один матч и постоянно находился в 
числе запасных. Летом 24-летний хоккеист уехал в "Рейнджерс", в котором 

закрепиться не смог. Осенью он вернулся в "Магнитку", но на Олимпиаду не 
отобрался. Клубный сезон вообще у Береглазова получился не слишком 

удачным, да и на этапах Евротура защитник не блистал. Далеко не факт, что ему 
выпадет шанс сыграть в Дании. 
Алексей Береглазов  

Динар Хафизуллин  
Травма помешала Динару выступить на Олимпиаде, хотя в этом сезоне он 

смотрелся очень здорово и считался железным кандидатом в сборную России. 
До этого года на счету 29-летнего игрока был лишь один матч за взрослую 
национальную команду. Хафизуллин на протяжении нескольких месяцев 

восстанавливался от повреждения и провел лишь девять матчей в плей-офф за 
СКА. Тем не менее Динар попал в заявку на чемпионат мира и скорей всего 

дебютирует в Копенгагене. 
Никита Нестеров  
Никите возвращение из НХЛ пошло на пользу. Прошлый сезон в "Тампе", а потом 

и в "Монреале" вряд ли Нестеров запишет себе в актив, зато этот... Переход в 
ЦСКА, большой контракт, золото Олимпиады и выступление в финале Кубка 

Гагарина. Теперь даже как-то сложно представить оборону сборной России и 
московских "армейцев" без 25-летнего челябинца. Главное - не сдавать позиции. 
Кирилл Капризов  

http://allhockey.ru/article/show/324355-Vratari_risknet_li_Il_ya_Vorob_ev


 

 

Да-да, автор победного гола в олимпийском финале никогда не выступал на 
мировых первенствах. Капризов, как и Береглазов, был в Кельне, но в 
окончательную заявку не попал и в разгар турнира отправился в отпуск. Сейчас 

все по-другому. Кирилл - одна из главных надежд сборной России. Тренерский 
штаб вероятно собирался воссоздать на ЧМ олимпийское звено Гусев - Дацюк - 

Капризов, которое зажигало в Пхенчхане. Вот только Никита заболел и рискует 
пропустить начало чемпионата. 
Михаил Григоренко  

Еще для одного олимпийца чемпионат мира в Дании будет первым в карьере. За 
этот сезон Михаил также стал практически незаменимым игроком в ЦСКА и 

сборной. Сначала Знарок наигрывал Григоренко в центре, а затем передвинул 
на фланг. Воробьев также видит 24-летнего форварда с краю. 
Илья Каблуков  

Сколько ж было разговоров о нападающем СКА, когда объявили состав сборной 
России на Олимпиаду. Суть претензий заключалась в том, что игрок из 

четвертого звена команды КХЛ едет на Игры. А он взял и забил Словении. Да и 
вообще был далеко не самым худшим в сборной. В конце концов большую часть 
Олимпиады на скамейке запасных просидел Шипачев, а не Каблуков. Илье 

доверяет и новый тренерский штаб сборной, который включил 30-летнего 
форварда в состав на его первый ЧМ. 

Илья Каблуков 
Каблуковщина. Что не так с составом сборной России 
На Олимпиаде мы будем сдерживать самих себя. 

Максим Шалунов  
Максиму все никак не везет в сборной - постоянно он на грани непопадания в 

нее. Так случилось и с Олимпиадой - в последний момент его отцепили. В целом 
же сезон в ЦСКА выдался для Шалунова успешным, правда в плей-офф 
нападающий заболел "свинкой", пропустил часть матчей, а потом был далек от 

оптимальных кондиций. На чемпионате мира Максиму место не гарантировано, 
и он вполне может остаться за бортом. Ведь скорей всего тренерский штаб 

оставит свободные места в заявке для игроков из НХЛ. 
Алексей Бывальцев  
Кто бы мог подумать в начале сезона, что Бывальцев попадет в состав на 

чемпионат мира. До этой весны он даже в молодежной сборной никогда не 
выступал (только в команде U16). Но успешная игра за "Амур", 43 (19+24) очка в 

регулярном чемпионате, и хоккеист уже в сборной и в СКА. Правда, далеко не 
факт, что в Дании Алексей сыграет. Слишком уж велика конкуренция среди 
крайних нападающих, а на Евротуре 24-летний игрок был не слишком 

убедителен. 
Илья Михеев 

23-летний нападающий уже одной ногой в СКА (о его переходе из "Авангарда" 
говорили еще несколько месяцев назад). Поэтому нет ничего удивительно, что 
Михеева в этом году стали звать в сборную, он даже в итоге попал в заявку на 

чемпионат мира. Но как и Бывальцев рискует не сыграть на мировом первенстве. 
Максим Мамин  

Мамин был далеко не самым очевидным кандидатом на попадание в сборную 
России. По ходу сезона он довольно много играл в АХЛ, а за "Флориду" провел 
лишь 26 матчей, набрав 4 (3+1) очка. Однако талант 23-летнего форварда виден 

невооруженным глазом, он работоспособен и обладает хорошим катанием. 
Максим может сыграть как в первом звене, так и в четвертом. В общем, поездку 

на свой первый чемпионат мир точно заслужил. 
Павел Бучневич  



 

 

Первый полноценный сезон в НХЛ провел воспитанник череповецкого хоккея. 
Бучневич набрал в регулярном чемпионате 43 (14+28) очка, заметно прибавил и 
заставил тренерский штаб сборной обратить на себя внимание. На Евротуре не 

сказать, что Павел зажигал, но здорово смотрелся в некоторых играх. Правда, 
форварду все никак не хватает стабильности, порой он просто растворяется на 

льду. 
Павел Бучневич 
Никита Сошников  

Не самым очевидным кандидатом на поездку в Данию был Сошников. В прошлом 
сезоне Никита получил сотрясение мозга, долго лечился и пропустил почти всю 

предсезонку. Осенью "Торонто" отправил его в фарм-клуб, а затем обменял в 
"Сент-Луис". В команде Тарасенко у 24-летнего нападающего тоже мало, что 
получалось. Тем не менее Сошников получил вызов в сборную России. На 

Евротуре очков он не набрал, но моментами показывал интересную игру. Только 
хватит ли этого, чтобы сыграть на чемпионате мира? 

10 вопросов по составу сборной России на чемпионат мира 
Кошечкин как первый номер, игнор "Ак Барса", дефицит креативных центров, 
лишние игроки, пополнение из НХЛ и другие вопросы Илье Воробьеву. 

https://www.championat.com/hockey/article-3422179-12-rossijskih-hokkeistov-

kotorye-debjutirujut-na-chempionate-mira-2018.html 

К заголовкам сообщений 

Чемпионат мира станет первым серьезным испытанием для Воробьева 

во главе сборной России (ТАСС, Москва, 2 мая 2018) 

Специалист сменил на посту тренера национальной команды олимпийского 
чемпиона Пхенчхана Олега Знарка 

Исполняющего обязанности главного тренера сборной России по хоккею Илью 
Воробьева ждет непростой турнир. Многие хоккеисты завершали сезон с 

травмами, ряд олимпийских чемпионов приняли решение не ехать на мировое 
первенство в Данию. В итоге на чемпионат мира отправились лишь шесть 
игроков из Национальной хоккейной лиги (НХЛ) и ни одного представителя 

казанского "Ак Барса", который в апреле стал обладателем Кубка Гагарина. 
Воробьев сменил на посту тренера олимпийского чемпиона Пхенчхана Олега 

Знарка 12 апреля, объявление после отчетно-выборной конференции сделал 
президент Федерации хоккея России Владислав Третьяк. В этот момент 
Воробьев вместе с Олегом Браташом готовил олимпийскую сборную - 

ближайший резерв национальной команды. 
Ставку на Воробьева ФХР сделала не случайно - специалист давно был одним 

из членов штаба национальной сборной. На тренерской скамейке во время 
матчей он стал появляться только в последние месяцы, до этого Воробьев 
следил за игрой команды и координировал тактическую работу с одной из 

верхних трибун арен. 
Путь в сборную 

Сын знаменитого тренера Петра Воробьева шел по карьерной лестнице 
постепенно. На чемпионат мира 2010 года в Кельн он отправился в качестве 
переводчика и администратора сборной России, через пару лет перешел в 

систему ярославского "Локомотива". Прорывом для него стало назначение в 
магнитогорский "Металлург", где Воробьев поработал с североамериканскими 

специалистами Полом Морисом и Майком Кинэном, а клуб в свою очередь 
сделал ставку на молодого преемника и не прогадал. Воробьев возглавил 
"Металлург" осенью 2015 года и сразу же выиграл с ним Кубок Гагарина, победив 

https://www.championat.com/hockey/article-3422179-12-rossijskih-hokkeistov-kotorye-debjutirujut-na-chempionate-mira-2018.html
https://www.championat.com/hockey/article-3422179-12-rossijskih-hokkeistov-kotorye-debjutirujut-na-chempionate-mira-2018.html


 

 

в финале ЦСКА. Через год его команда вновь вышла в финал, но на этот раз 
сильнее был СКА из Санкт-Петербурга. 
2 ноября 2017 года Воробьев был отправлен в отставку с поста главного тренера 

"Металлурга" из-за неудачных выступлений команды. СМИ предсказывали 
назначение специалиста в клуб по ходу сезона, однако сам Воробьев не 

торопился делать выбор. Он был занят в штабе Знарка и ждал большого вызова, 
который случился всего через полгода. 
Травмы и усталость хоккеистов сборной 

Травмы и усталость коснулись ряда игроков СКА и ЦСКА - базовых клубов 
олимпийской команды в Пхенхчане. Серьезные повреждения получили Валерий 

Ничушкин и Иван Телегин. Из-за напряженного сезона решил пропустить 
чемпионат мира Илья Ковальчук. Возможно, по этой же причине не стали 
вызывать в команду олимпийцев Вадима Шипачева и Вячеслава Войнова, 

которые, как и Ковальчук, ищут варианты продолжения карьеры после истечения 
контрактов с санкт-петербургским СКА. 

В результате всех кадровых проблем Воробьеву пришлось в шести играх 
Евротура проверять дебютантов и добиваться оптимальных сочетаний в 
звеньях. Такие творческие поиски обернулись пятью поражениями подряд. В 

заключительном матче перед чемпионатом мира команда Воробьева победила 
чехов. 

Без надежд на усиление из НХЛ 
С большой долей вероятности проверка сочетаний будет идти и во время 
чемпионата мира. Благо, что соперниками россиян по первым матчам станут 

французы (4 мая), австрийцы (6 мая) и белорусы (7 мая). 
В опубликованном 1 мая составе из 26 человек оказалось 14 олимпийских 

чемпионов Пхенчхана, но не нашлось места обладателям Кубка Гагарина из "Ак 
Барса". Их неучастие Воробьев объяснил усталостью, эмоционально тяжелым 
сезоном и нехваткой сил. 

В составе оказалось всего шесть игроков из НХЛ. Руководитель штаба сборной 
и первый вице-президент ФХР Роман Ротенберг сразу призвал сфокусироваться 

на нынешней команде, а не ждать подкрепления из-за океана. Тем не менее 
четвертьфинальные серии Кубка Стэнли в самом разгаре, и противостояние 
"Вашингтона" и "Питтсбурга" точно дает надежду на появление в сборной 

Александра Овечкина и Евгения Кузнецова или же лидера "Питтсбурга" Евгения 
Малкина. "Тампа-Бэй" в случае поражения от "Бостона" освободит для 

национальной команды Никиту Кучерова, Михаила Сергачева и голкипера 
Андрея Василевского. 
Групповой этап чемпионата мира пройдет с 4 по 15 мая, серии 1/4 финала НХЛ 

ориентировочно завершатся после 9 мая, поэтому у энхаэловцев будет время 
вкатится в турнир. 

http://tass.ru/sport/5172306 

К заголовкам сообщений 

Буре: на ЧМ едут те, кто хочет и может играть, у нашей сборной хороший 
состав (Р-Спорт, Москва, 2 мая 2018) 

Чемпион мира, трижды лучший снайпер НХЛ Павел Буре считает, что состав 

сборной России по хоккею на чемпионат мира позволяет ожидать успешного 
выступления команды. 

Турнир пройдет в Копенгагене и Хернинге с 4 по 20 мая. Во вторник был 
объявлен список из 26 российских хоккеистов, которые отправились в Данию на 
турнир. В него вошли 6 игроков из НХЛ. 

http://tass.ru/sport/5172306


 

 

"Сборная России всегда ставит самые высокие цели на любом турнире. На 
чемпионат мира едут те, кто хочет, может и кого выбирают тренеры. Так что в 
любом случае у нас хороший состав, и ожидания от его выступления тоже 

большие. Радует, что у нас едут сильные вратари. (Василий) Кошечкин, (Илья) 
Сорокин и (Игорь) Шестеркин - ведущие голкиперы нашего чемпионата, и 

хорошо, что у тренерского штаба есть такой выбор. Всех их мы видели в деле, и 
каждый из них готов быть первым номером на чемпионате мира", - заявил Буре 
РИА Новости. 

"Да, наша команда еще может усилиться, но уже незначительно. У нас уже есть 
много ребят, которые хотят и могут играть. Одно-два места в заявке стоит 

оставить на случай травм. Отмечу и центральную линию нападающих. Про 
Павла Дацюка много говорить не надо. (Артем) Анисимов, (Илья) Каблуков, 
(Сергей) Андронов давно играют на высоком уровне. Каждый из них привносит в 

команду что-то свое, выполняет свою роль. Я считаю, что выбор центральных 
форвардов правильный", - добавил Буре. 

https://rsport.ria.ru/hockey2018_news/20180502/1136306042.html 
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К заголовкам сообщений 

Алексей Жамнов вошел в тренерский штаб сборной России 
(Чемпионат.com, Москва, 2 мая 2018) 

Глава скаутской службы сборной России по хоккею Алексей Жамнов вошел в 
тренерский штаб национальной команды и стал старшим тренером. Контракт 
Харийса Витолиньша занимавшего пост старшего тренера сборной с 2014 года, 

истек 30 апреля. 
48-летний Жамнов в течение двух последних сезонов занимает пост 

генерального менеджера "Спартака". До работы с московским клубом Жамнов 
занимал аналогичный пост в чеховском "Витязе" и мытищинском "Атланте". 
Помимо Жамнова в тренерский штаб Ильи Воробьева входят Алексей Кудашов, 

Анвар Гатиятулин и Рашит Давыдов. 

https://www.championat.com/hockey/news-3422761-aleksej-zhamnov-voshjol-v-

trenerskij-shtab-sbornoj-rossii.html 
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 SMIonline (so-l.ru), Москва, 3 мая 2018 

 Газета.Ru, Москва, 3 мая 2018 
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 Советский спорт , Москва, 3 мая 2018 

 Вести.ru, Москва, 3 мая 2018 

 SMIonline (so-l.ru), Москва, 3 мая 2018 

 Glob-news.ru, Бельцы, 3 мая 2018 

К заголовкам сообщений 

Жамнов: арена ЧМ в Копенгагене душная, лед мягкий (Р-Спорт, Москва, 2 
мая 2018) 

Условия на "Роял Арене" в Копенгагене, где будет проходить чемпионат мира по 
хоккею, пока далеки от оптимальных, заявил глава скаутской службы сборной 
России Алексей Жамнов. 

Сборная России начнет выступление на чемпионате мира матчем с командой 
Франции 4 мая. В среду национальная команда провела первую тренировку во 

дворце. 
"Первая тренировка, душновато, лед мягкий очень. Но хоть покатались на 
основной арене, теперь будем понимать, что ждать от льда. Надеюсь, что 

дальше условия будут лучше. Тяжело первыми такой лед пробовать. Видно, что 
он очень мягкий. Надеюсь, дальше будет лучше", - сказал Жамнов журналистам. 

"Тренировка, наоборот, хорош - "выдавить сок", пропотеть. Ребята пусть 
продышатся", - добавил специалист.  

https://rsport.ria.ru/hockey2018_news/20180502/1136313519.html 

Похожие сообщения (2): 

 Sports.ru, Москва, 2 мая 2018 

 365 дней (365news.biz), Москва, 2 мая 2018 

К заголовкам сообщений 

Жамнов: сборная России внесет заявку на ЧМ за два часа до первой игры  
(Р-Спорт, Москва, 2 мая 2018) 

Сборная России не будет подавать заявку на чемпионат мира по хоккею вплоть 

до дня матча со сборной Франции, заявил глава скаутской службы национальной 
команды Алексей Жамнов. 

Сборная России начнет выступление на чемпионате мира матчем с командой 
Франции 4 мая. 
"Завтра не планируем никого заявлять. У нас есть время, за два часа до игры 

будем вносить заявку. Будем обдумывать до самого конца. По (Никите) Гусеву и 
количеству заявляемых - это наша внутренняя кухня, мы ждем данных от наших 

врачей, посмотрим как будет складываться", - сказал Жамнов журналистам.  

https://rsport.ria.ru/hockey2018_news/20180502/1136313323.html 

Похожие сообщения (6): 

 Newslider.ru, Москва, 2 мая 2018 

 365 дней (365news.biz), Москва, 2 мая 2018 

 Rusbiathlon.ru, Москва, 3 мая 2018 

 НовостиТут (newstut.ru), Борисполь, 3 мая 2018 

 Poliksal.ru, Сумы, 3 мая 2018 

 U-news24.com, Херсон, 3 мая 2018 

К заголовкам сообщений 
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Известен расширенный состав сборной Латвии на ЧМ-2018 - в нем 13 

игроков КХЛ (Чемпионат.com, Москва, 2 мая 2018) 

Главный тренер сборной Латвии Боб Хартли назвал расширенный состав 

национальной команды для участия в чемпионате мира 2018 года в Дании. В 
состав вошли 27 игроков: 3 вратаря, 8 защитников и 16 нападающих. Заявка на 
турнир составляет 25 человек (3 вратаря и 22 полевых игрока). 

Турнирная таблица и календарь игр чемпионата мира по хоккею - 2018  
Вратари : Элвис Мерзликин ("Лугано", Швейцария), Кристерс Гудлевскис 

("Бриджпорт Саунд Тайгерс", АХЛ) и Матисс Кивлениекс ("Кливленд Монстерз", 
АХЛ). 
Защитники : Гунтис Галвиньш Кристапс Зиле, Увис Балинскис (все - "Динамо" 

Рига), Эдгарс Сиксна ("Сарыарка", ВХЛ), Кристиан Рубинс ("Медисин-Хат 
Тайгерс", WHL), Кристапс Сотниекс ("Лада" Тольятти), Ральф Фрейбергс ("Злин", 

Чехия) и Оскар Цибульскис ("Градец-Кралове", Чехия). 
Нападающие : Роберт Букартс ("Злин"), Никита Евпалов, Микелис Редлихс, Микс 
Индрашис, Виталий Павлов, Гинтс Мейя, Гунарс Скворцов, Оскар Батня, Френкс 

Разгалс (все - "Динамо" Рига), Мартиньш Карсумс ("Динамо" Москва), Родриго 
Аболс ("Эребру", Швеция), Рудольф Балцерс ("Сан-Хосе Барракуда", АХЛ), 

Рихард Букартс ("Айсберен" Берлин, Германия), Андрис Джериньш ("Градец-
Кралове"), Рональд Кениньш ("Цюрих", Швейцария) и Теодор Блюгерс ("Уилкс -
Барре/Скрэнтон Пингвинз", АХЛ). 

https://www.championat.com/hockey/news-3422469-izvesten-rasshirennyj-sostav-
sbornoj-latvii-na-chm-2018---v-njom-13-igrokov-khl.html 

Похожие сообщения (1): 

 Allhockey (allhockey.ru), Москва, 2 мая 2018 

К заголовкам сообщений 

Александр Тебеньков: "Нужно выводить женский хоккей в Астане на 
новый уровень" (Федерация хоккея с шайбой Республики Казахстан 

(icehockey.kz), Алматы, 2 мая 2018) 

Секретами успеха и сложностями работы с женским коллективом поделился 
главный тренер ХК "Томирис" Александр Тебеньков. 

 - Хоть наш клуб существуем всего пять лет, хоккеистки стараются показывать 
максимальные результаты на любых состязаниях, - подчеркнул наставник 

столичного клуба. - В президентском спортивном клубе "Астана" нам создают 
отличные условия для развития: организовываются соревнования, есть 
возможность приглашать в клуб сильных игроков. Здорово работают 

маркетологи и пресс-секретари. Бренд женского хоккейного клуба "Томирис" 
постепенно раскручивается, девочек начинают узнавать рядовые болельщики. 

Все эти факторы положительно влияют на развитие женского хоккея в столице 
Казахстана. Число желающих заниматься этим видом спорта постоянно растет. 
 - Четвертый год вы становитесь в первенстве Казахстана вторыми.Чего не 

хватает для чемпионства?  
 - Бессменный лидер первенства РК - хоккейный клуб "Айсулу". Это базовая 

команда национальной женской сборной Казахстана по хоккею с шайбой. Там 
собраны лучшие из лучших со всей страны. Мы - всего лишь профессиональный 
клуб и будет странно, если мы начнем обыгрывать сборную Казахстана. На мой 

взгляд, мы составляем им хорошую конкуренцию. 
 - То есть, все дело в составе команды?  

https://www.championat.com/hockey/news-3422469-izvesten-rasshirennyj-sostav-sbornoj-latvii-na-chm-2018---v-njom-13-igrokov-khl.html
https://www.championat.com/hockey/news-3422469-izvesten-rasshirennyj-sostav-sbornoj-latvii-na-chm-2018---v-njom-13-igrokov-khl.html
http://allhockey.ru/news/show/324372-Sostav_sbornoj_Latvii_na_ChM_2018_v_nem_13_igrokov_KHL


 

 

 - У нас тоже хороший состав. Более того, очень много девочек хотят играть 
именно в нашей команде. На сборы приезжают, смотрим и отбираем. Звонят 
даже из России и Украины. Некоторые девочки из-за рубежа готовы сменить 

гражданство на казахстанское, чтобы играть за нашу сборную. 
 - Каково работать мужчине с женским коллективом?  

 - Сделал для себя такой вывод: когда ты объясняешь что-то женщине, она 
внимательно выслушает, но все равно все сделает по-своему. Так устроен 
женский характер. Наш тренерский штаб пытается с этим как-то бороться, ищем 

взаимопонимания с игроками. Конечно, возникают разногласия и споры. Но 
подобные вещи случаются в любом коллективе. 

Всегда стараемся искать компромиссы. У всех девочек - разные характеры. Одна 
может быть доброй, другая - дерзкой. Нужно все время искать к ним подход, 
чтобы объединить их в одно целое, в команду, чтобы они потом выступали на 

одной волне. 
 - Вы добрый тренер?  

 - Я каким только не был: и злым, и добрым. Не знаю, как найти золотую 
середину, где я мог бы их понимать и двигаться на одной волне. Но все равно 
раз на раз не приходится. Поругаешь - нет игры. Похвалишь - нет игры. Никого 

нельзя выделять. Одну похвалишь - другие обидятся. 
В работе бывает все,ведь мои подопечные - женщины. Это, конечно, очень 

интересная работа. Но мужчинам заниматься ейне советую. Поверье, очень 
много нервов приходиться тратить. Контролировать одновременно 20 женщин - 
задача не самая простая. 

 - У вас не возникало желания все бросить?  
 - Конечно, возникало. Непросто все время находиться вместе. Девочки 

получают эмоциональные и физические нагрузки во время сборов и матчей. Не 
у всех выдерживают нервы. Иногда доводят меня. Иногда я их довожу. Одним 
словом, в женском хоккеескучно не бывает. 

 - Разве женщины не вымещают свою злость на льду во время матчей?  
 - У нас тоже бывают драки: как один на один, так и пять на пять. В интернете 

гуляет видео прошлогодней нашей стычки в с хоккеистками "Айсулу"., набравшая 
более 150 тысяч просмотров.Это спорт, никто не хочет проигрывать! Женщины в 
драках очень коварные. Хорошо, что в хоккее есть шлемы и нельзя соперницу за 

волосы таскать. 
Хотя для женского хоккея потасовки не такое частое явление, как, например, в 

мужском. Драки возникают в порыве эмоций, когда в организме происходит 
выброс адреналина. 
 - В мужских командах есть специалисты по кулачным поединкам - тафгаи. В 

хоккейном клубе "Барыс" одно время наводил ужас на игроков КХЛ Дамир 
Рыспаев. В "Томирисе" есть свои бойцы, кто чаще других девушек ввязывается 

в драки?  
 - Да, у нас в команде есть одна девушка, которую знает вся женская лига 
Казахстана. В случае возникновения инцидента на льду, она обычно уходит с 

поля победительницей. Поэтому соперницы стараются ее не провоцировать. В 
основном все хоккеистки дружат между собой. Это на льду они соперницы, а в 

свободное время запросто вместе отдыхают. У нас - большая хоккейная семья. 
 - Как считаете, растет ли посещаемость матчей с участием хоккеисток 
"Томириса"?  

 - В Казахстане многие болельщики вообще не знаю, что у нас развивается 
женский хоккей. Хотя он культивируется в стране уже около 25 лет. Наиболее 

активно он развивался основном в Алматы и Усть-Каменогорске. Когда в Астане 



 

 

проводились отборочные матчи на Олимпийские игры, тогда столичные жители 
впервые столкнулись с этим спортивным явлением. 
Постепенно у нашего клуба появились свои фанаты, которые следят за успехами 

команды. Сейчас наши менеджеры активно продвигают клуб через социальные 
сети. Я думаю, мы идем в правильном направлении. 

 - Каким вы видите будущее женского хоккейного клуба "Томирис"?  
 - Будущее команды зависит от того, где она будет выступать дальше. Хотелось 
бы попасть в российскую Женскую хоккейную лигу. Если будем играть с 

сильными командами, уровень наших хоккеисток сразу вырастет. Это также 
поспособствует развитию сборной Казахстана. Игровой практики у нас пока 

мало. В Казахстаневыступает всего 5 команд. Год из года на пьедестал 
поднимаются одни и те же команды. Картинкапрактически не меняется. 
 - Приглашения из ЖХЛ уже поступали?  

 - Да, нас постоянно приглашают. Но, чтобы играть в России, придется нести 
серьезные финансовые затраты.Пока все этот вопрос находится на стадии 

рассмотрения. Если к нам будут приезжать зарубежные клубы, то появится 
больше заинтересованных людей. Больше девочек захотят заниматься хоккеем, 
что в лучшую сторону отразится на наборе на детско-юношеском уровне. Я 

считаю, что нужно выводить женский хоккей в Астане на новый уровень. 

https://icehockey.kz/news/interview/661-aleksandr-teben-kov-nuzhno-vyvodit-

zhenskij-hokkej-v-astane-na-novyj-uroven.html 

К заголовкам сообщений 

 

 

 
 

 

https://icehockey.kz/news/interview/661-aleksandr-teben-kov-nuzhno-vyvodit-zhenskij-hokkej-v-astane-na-novyj-uroven.html
https://icehockey.kz/news/interview/661-aleksandr-teben-kov-nuzhno-vyvodit-zhenskij-hokkej-v-astane-na-novyj-uroven.html

